

Guadix, 3 de Septiembre de 1937

C. N. T.

A. I. T.

ARCHIVO
INTERNACIONAL

Organo de la Federación Provincial de Sindicatos Unicos de Granada

C. N. T. F. A. I.

F. A. I.

HOMBRES LIBRES

¡Unidos todos
contra
el fascismo!

AFANES DE PROSELITISMO POLITICO SIGUEN INVADIENDO ZONAS MILITARES

Este
número

El próximo día 10 ha de celebrarse en Guadix un pleno extraordinario de Sindicatos Unicos de Granada. Figuran en el orden del día asuntos de verdadera importancia que requieren la asistencia unánime de delegaciones de toda la provincia. Los múltiples y complejos problemas del agro español, de la guerra y de la nueva estructura social que los trabajadores anhelan han de ser planteados y desmenuzados en este trascendental comicio que concentrará sin duda en Guadix, el mencionado día 10 a representaciones de todos los Sindicatos de la provincia granadina.



El impulso irresistible del proletariado revolucionario, hizo fracasar la monstruosa intención militar contra las libertades del pueblo español, el histórico 19 de Julio; el mismo impetu y energía anulará, barriendo y arrasando todos los reductos en que se guarece, los proyectos de la contrarrevolución y será el ariete incontenible que posibilite la victoria franca, rotunda, sin tapujos ni componendas de los auténticos luchadores de la Libertad y la Independencia de Iberia que es tanto como defender y mantener la emancipación y manumisión del mundo del trabajo.

¡Y es que no hay fuerza capaz de resistir u oponerse a una legión de productores en marcha hacia la liberación y bienestar de la Humanidad!

A España, a los productores españoles, le corresponde—le está correspondiendo en estos momentos—escribir la página más gloriosa de la Historia de las Libertades Populares...

visado

**Gran acto de afirmación revolucionaria
organizado por la C. N. T.**

SE CELEBRARÁ EN GUADIX EL DIA DOCE DE SEPTIEMBRE

ORADORES

**FIDEL MIRÓ
GONZALEZ INESTAL Y
GALO DÍEZ**

Trabajadores granadinos: ¡Acudid al mitin!

¡Por el triunfo en la guerra!

¡Por la Alianza C. N. T.—U. G. T.!

¡Por el aplastamiento del fascismo!

Las organizaciones libertarias señalarán el día doce en Guadix la ruta de la victoria y de la emancipación total del proletariado.

por
la

Nos es imposible dar a la publicidad nuestro habitual número de SEIS páginas. Aunque otra era nuestra intención, las consabidas "causas ajenas a nuestra voluntad" nos han malogrado nuestro propósito de imprimir HOMBRES LIBRES como de costumbre: con SEIS páginas.

Esperamos que los trabajadores granadinos comprendan la verdadera razón de este inesperado tropezco y lean y propaguen, ahora más que nunca, el portavoz de la C. N. T. en Granada.

Y dediquemos al propio tiempo, todas nuestras energías y posibilidades al fin propuesto: ganar la guerra y asegurar la Revolución proletaria.

ha sido

censura

Enseñanzas significativas de trece meses de guerra social

Sumergido en mi auto-elecubración, pensativo, doy vistas al pasado.

En mi imaginación se proyectan cinematográficamente, las epopeyas grandiosas de los primeros días de la Revolución.

Mi corazón siente las palpitaciones del «caraman» que al recoger con toda intensidad el hondo dramatismo que envuelve a todo un Pueblo, al vivir la cruda realidad, late con más celeridad como queriendo evitar la catástrofe consumada por la traición.

El celuloide corre con su monotonía singular, y ante mí se presentan aquellas gestas heroicas de los trabajadores de Benalup de Sidonia, de Aragón, de Asturias, etc.

El Pueblo, todo corazón, todo sentimiento, toda ingenuidad, llega a perder la fe en sus «rectores» cosmopolitas, en sus traidorísimos «Mesías», que conociendo sus debilidades les aprovecharon de trampolín para elevarse a la «Cúspide patriarcal».

Las promesas convirtiéronse bien pronto, en persecuciones y apaleamientos, en «descredito» para los hombres de la C. N. T. que luchábamos en la Vanguardia de la Revolución.

Suenan fugazmente en mis oídos aquellos epítetos que popularizaron los prohombres del primer bienio, y que secundaron luego los straperlistas del segundo de: «atracadores, bandidos, pistoleros», etc. etc... Aún están grabados en nuestros pensamientos aquellas leyes nocivas, como la de Reforma Agraria, de Defensa de la República y otras.

Había que matar el espíritu revolucionario de la clase trabajadora para satisfacer el odio acervo que le tenía el Capitalismo, su rector.

Los panegiristas estaban (y están) en su papel. Nosotros en el nuestro.

Entrambos existía (y existe) un abismo insondable. Algo tan antagónico que se polariza.

Pero... el 18 de Julio, los émulos de «Abrahám el bíblico» faltos de esa consistencia fundamental de todo Poder, recurren genuflexos al pobre «paria» expoliado por todos los Césares más o menos ridículos, para suplicarles que fuera «quien con su sangre defendiera estóicamente las bases» de la «República».

¡Hombres de la F. A. I., de la C. N. T., de la U. G. T., gritaban: ¡La República está en peligro! ¡Salvadla!

La clase trabajadora vió llegada la hora de su liberación. Fué más allá que a la defensa de un sistema de resultados negativos. Hizo su revolución.

«El Poder Eclesiástico y el Político, complemento».

Las concepciones híbridas de la «Escolástica religiosa» dirigidas desde Roma, y hecha Historia de la mitología, vuelve a repetirse en la política de catolicismo... y «controladísimos» partidos y partidillos, de hoy.

¡Hay que destruir a Sodoma y Gomorra, antros de perversiones humanas y religiosas!, gritaban los apóstoles del nuevo dogma. E inmediatamente el «dios» barbudo de las contradicciones, con sus dotes de «todopoderoso» envía una ráfaga de fuego que sumerge estas ciudades en el terror, y las carboniza en un santiamén.

¡Hay que matar el espíritu revolucionario en España, haciendo sucumbir a las masas trabajadoras e insubordinadas!, grita desafortadamente el Capitalismo Internacional-Vaticanista.

Y en el «Foreing-Office», se reúnen los capitoses de la «Alta Banca» para discernir sobre el tema.

Aquiescentes con sus deliberaciones, nuestros seculares persecutores, aquellos que en un alarde de «valentía singular» se lanzaron en tromba a la «toma» de los Pirineos.

Y aquí les tenemos cumpliendo sus tenebrosos designios.

En poco más de tres meses han sido anuladas casi en su totalidad, las conquistas revolucionarias, conseguidas por el Pueblo a fuer de torrentes de sangre.

El Pueblo, que es el Goliat con melena de Sansón, dormita en el lecho de la morfina bélica.

Los «traidores» tratan de cortar su cabellera, para satisfacer los deseos de los Reyes de las Finanzas.

El celuloide se corta. Intespectivamente vuelvo de mi ensueño y pienso...

¿Acaso las rebeldías, anquilosadas materialmente, no van en creciendo en los propios sentimientos proletarios?

Día llegará en que estas rebeldías exteriorizadas, irrumpen en los ámbitos de la calle para apotrofar a los modernos Iscariotes con el adjetivo de: ¡APOSTATAS! ¡TRAIDORES!

M. S. GARCÍA

Mengibar y Agosto de 1937.

NO CREEMOS ÍDOLOS

Aprendí cuando era pequeño y no creo sea un absurdo, que la idolatría y el ensalzamiento personal eran dos de los mayores peligros que al hombre impedían su emancipación.

Me enseñaron esto, digo, para demostrarme que todas las ideas son buenas que solo de la moralidad de predicadores líderes dependía, por una parte, su éxito, por otra, el que los seres anónimos que al ideal seguían, jamás se apartasen del mismo para seguir a los hombres.

Hoy noto cómo en la mayoría de nuestra prensa, en vez de las ideas, a los hombres se ensalza, creándoles un pedestal, convirtiéndolos en ídolos o por lo menos intentándolo por plumas de algunos compañeros que abusan de las mismas al escribir cuando no se sabe y faltando a la verdad de lo que quieren perfeñar.

Yo pido más moralidad con la pluma. Hemos de explotar la verdad, diciendo lo que somos y lo que queremos, hagamos ambiente ideológico, pero demostrándolo con nuestro trabajo y obra que nadie pueda negar. Nunca dibujemos en la prensa de una forma personalista un valor que no tenemos, unos hechos que no hemos realizado, ni nada que pueda representar la anteposición del hombre al ideal.

Son muchos los nombres que en la prensa se describen a diario como figuras, personajes que no han existido enumerando proezas que nadie realizó y ensalzando a hombres y también ellos para ser un figurín que olvidara que la modestia sincera fué siempre substancial con los anarquistas.

¿Os hace falta propaganda? Pagar las agencias, utilizar la prensa de empresa, pero jamás en la prensa libertaria hagáis ídolos porque nubláis su historial y le quitáis lectores que solo verdad en ella desean ver.

Frenemos nuestras apetencias, no olvidando quienes hemos sido o digamos de una vez que no lo fuimos nunca.

IRREFLESIVO

A todos los explotados campesinos

En la sucesión de los siglos se han convertido los campos yermos en feraces terrenos, cuyas entrañas producen de sobra la semilla y frutos, alimento de la humanidad, merced sobre todo al sudor del Ejército de hormigas humanas o trabajadores agrícolas de quienes recibimos la primera de todas las ciencias, el principio de todos los poderes la más noble y digna de todas las cualidades que es la vida.

¡Ay de los sabios, de los reyes, de los militares, de los magistrados, de los ricos, de los felices y hasta de los obreros de otras artes e industrias! ¡Ay de los Gobiernos y poderes de la tierra! ¿Qué sería de todos ellos sin obreros del campo? ¿Y este sufrido y eterno paria de la sociedad, vegeta solitario, pobre, inculto, sin otros gores que la esperanza de un futuro mejor de Solidaridad y Fraternidad entre todos los explotados?

El amargo aislamiento, la triste soledad del campesino, súmanle en el abismo de preocupaciones y debilidades que hacen de su existencia, continuado sufrir.

Todos le mandan, todos le vejan, todos le saquean. Su misma ocupación y oficio es aliciente de robo, pues hasta los magnates y nobles. (Por derecho de conquista o dinero) se llaman labradores, ignorando la mayor parte lo que es un arado incluso el término en que radican las fincas que poseen.

Y esas fincas y esos montes, esos valles y esas huertas, propicias para el cultivo ¿quién las hizo? ¿quiénes fueron sus dueños primitivos?

¡Ahí Sí: hizo la naturaleza esos terrenos antes de que hubiera hombres para que las generaciones de éstos, la trabajasen e hiciesen fructificar.

La historia de la propiedad de nuestro territorio, es la historia del fraude y del crimen. Y el pobre cultivador el heredero y víctima de tanta felonía.

Hasta que nuevas ideas invadieron el mundo y se proclamó: La tierra es de quien la trabaja y el fruto de quien lo produce.

Asóciate con tus hermanos de miserias y explotación como tú, y en avalancha irresistible, rompe las leyes y costumbres de los tiranos; lucha por una nueva humanidad y el día que te lo propongas se acaba la explotación del hombre por el hombre; y es entonces cuando puedes considerarte libre.

No habrá dehesas ni montes acotados donde los feudales modernos se diviertan en la casa, mientras envían a presidio a los infelices que cobran una pieza para alimentarse o una carga de leña para no morir de frío. En cambio las poderosas colectividades agrícolas dispondrán de todo el suelo que necesiten para cosechar imponderable cantidad de elementos y dar vida y placer a los que trabajan.

Nadie en el mundo tiene tanto derecho como los labradores, para lanzar a los cuatro vientos la estentórea voz, emblema de la Revolución Social: «EL QUE QUIERA COMER QUE TRABAJE.» — RIQUELME.



Mientras subsista esta retaguardia frívola, alejada de la dramática realidad de la guerra, que no vive los problemas actuales ni parece recordar que a más o menos kilómetros de su vivienda apacible, de su terraza de café, o de su lugar de esparcimiento y recreo, lucha y muere y sufre las naturales vicisitudes de la guerra una juventud que defiende la libertad y la independencia de España; mientras en toda la retaguardia leal, Barcelona, Valencia, Alicante... no se modifique el espíritu apático o indiferente de ciertos antifascistas, existirá un obstáculo gigantesco que salvar para obtener la victoria.

Una retaguardia organizada y unida es lo que necesitamos imperiosamente, pero una retaguardia además que viva intensamente la magnitud de la tragedia española.

Visado por la censura

actividad juvenil

Portavoz de la Federación Provincial de J.J. LL. de Granada

Las Juventudes libertarias han interpretado las necesidades de la Guerra al lanzar sus consignas: Intensificación de la producción útil a la guerra, depuración de las filas antifascistas y mandos militares e incorporación al frente de todos los individuos que están comprendidos en el decreto de movilización.

Las J.J. LL. elaboran una ponencia de verdadero alcance aliancista La Alianza de la Juventud Antifascista ha de hacerse sobre bases que sean garantía para el triunfo político y económico del pueblo

Después de analizar detenidamente los problemas de orden político y social planteados en nuestro país como consecuencia de la lucha contra el fascismo, hemos sacado las siguientes conclusiones:

Que siendo la juventud el más firme puntal en la lucha por la libertad, se impone para el más rápido triunfo de las armas del pueblo y de la Revolución, que, paralelo a la guerra, se viene gestando en nuestro país, llegar rápidamente a la alianza de toda la juventud antifascista sobre bases que, interpretando el sentir y los anhelos de toda la juventud del frente y de la retaguardia, sea una garantía para el triunfo político y económico del pueblo.

PRIMERO.—Las Juventudes Libertarias consideran que no es posible llegar a la Unidad Juvenil Antifascista, sin reconocer previamente la transformación político-social y económica operada en nuestro país, después del 19 de Julio del año púdo, y por tanto deben comprometerse todos los organismos juveniles a solidificar e impulsar las conquistas revolucionarias.

SEGUNDO.—Las organizaciones juveniles que constituyen la alianza juvenil antifascista, se comprometen a no atacar ni dificultar la unidad de los trabajadores representados en España por las dos grandes sindicales C. N. T. y U. G. T.

TERCERO.—La Alianza Juvenil Antifascista y Revolucionaria se pronuncia en el sentido de que todas las fuerzas sociales y políticas de nuestro país encuadradas en el marco antifascista, estén representadas en la dirección política del mismo en proporción a sus fuerzas, a fin de que el Gobierno tenga una base más amplia y sólida posible y verdaderamente antifascista.

CUARTO.—En el terreno político-social, entendemos que ya que todas las corrientes antifascistas son de tipo federalista, debe de ser esta la línea político-social del sistema que ha de regir en los pueblos Ibéricos, por lo cual debemos procurar

para cada región la más amplia autonomía.

QUINTO.—Los intereses de la guerra y la revolución deben identificarse; y por lo tanto, la alianza juvenil dará a conocer, mediante su propaganda a los combatientes y al proletariado internacional, que luchamos, a la par que por la independencia de nuestro suelo, por la transformación social que ha de abrir las puertas de la liberación del proletariado mundial.

SEXTO.—Siendo la juventud combatiente la que mayor sacrificio y abnegación ha demostrado en nuestra lucha contra el fascismo, exigimos que sean ellos quienes tenga prioridad para el acceso en las Escuelas Populares de Guerra y en los mandos del ejército. Necesitamos un ejército para el que la técnica militar no tenga secretos. Las Escuelas Populares de Guerra deben buscar sus alumnos entre los que más se hayan distinguido en la lucha, y si los hubiera carentes de una cultura mínima para iniciar su capacitación profesional, se debe organizar cursos preparatorios para que por la técnica, los puestos de

mando sean ostentados por quienes a ellos se hayan hecho acreedores por su abnegación y heroísmo.

SÉPTIMO.—La alianza juvenil propugna porque en los comisiariados estén representadas todas las organizaciones proporcionalmente. En Marina, Guerra y Aire, deben tener Comisarios todas las organizaciones para impedir que estos cuerpos estén monopolizados por un partido político. Igualmente, luchará por conseguir que sea creado el Comisariado político en el cuerpo de Carabineros, cuerpo de Seguridad y Orden Público. La misma proporcionalidad de representaciones deberá existir en el comisiariado de agitación y propaganda.

OCTAVO.—La juventud española desea que la producción nacional de Guerra se desarrolle hasta el punto de poder fabricar en nuestro país todo aquello que necesitamos para luchar contra los invasores. Nosotros hemos de llegar a disponer de más y mejor material que el enemigo, y para ello, estamos dispuestos a desarrollar los grupos de super-producción y los

Clubs de fábricas, con la gran tarea de aumentar la producción y hacerla cada día más perfecta.

De estos grupos y Clubs deberán seleccionarse los jóvenes que se distinguen por su organización y capacidad, para que sean convertidos en nuevos técnicos de los que España precisa para el desarrollo de las industrias de guerra.

A tal fin, y para que se obtenga los resultados indicados, proponemos que se vaya a la creación de un Consejo Nacional de Fabricación de Armamentos y Municiones integrado por representantes de las Federaciones sidero-metalúrgicas U. G. T.-C. N. T., con la intervención del gobierno.

NOVENO.—La alianza juvenil luchará con la juventud campesina para el logro de todos sus derechos, por el respeto y apoyo a las colectividades campesinas y para conseguir la libertad de trabajo y libre desenvolvimiento de los pequeños propietarios que no necesitan asalariados para el laboreo de sus tierras.

DÉCIMO.—La revolución social que en España se ve-

rica, ha liberado a la juventud de la explotación a que se hallaba sometida, luchando todos los jóvenes en sus ansias de superación cultural y obtener una capacidad creadora, por lo que consideramos un gran acierto la creación de los Institutos Obreros. La alianza juvenil debe exigir también que los centros superiores de cultura, las Universidades, etc., estén abiertos a toda la juventud española. La alianza juvenil propulsará y apoyará todos los movimientos y actividades para el desarrollo de la cultura.

DÉCIMO PRIMERO.—Todos los jóvenes trabajadores que se vean privados de poder prestar su colaboración a la sociedad con su trabajo por su incapacidad física, por enfermedades congénitas o adquiridas, deben encontrar una debida asistencia por parte del Estado para que disfruten de sus derechos a la vida. Será también aspiración de la juventud española conseguir la mejor salubridad en los medios de trabajo y la debida asistencia sanitaria para todos los trabajadores.

DÉCIMO SEGUNDO.—En mítines, conferencias, prensa, etc., no se podrán hacer apologías o panegíricos de una doctrina determinada en nombre de la alianza juvenil, dedicándose todos los actos a enaltecer la moral de los combatientes para que el espíritu combativo no decaiga en ningún momento, pero dando a cada organismo adherido libertad para poder exponer al pueblo tácticas y finalidades, guardándose en esta campaña todo el respeto y consideración por los demás organismos.

Comité Peninsular F. I. J. L.

Valencia, agosto 1937.

La juventud ha de ser el vigía de nuestra Revolución proletaria, la seguridad de una España libre, feliz y humana, la forjadora indiscutible de una sociedad nueva, libre de prejuicios, sin amos ni esclavos.

Los jóvenes proletarios de Iberia, nuestros agueridos soldados de la Libertad, tienen, pues, una misión concreta e inmediata a realizar: desbaratar los planes retro-



grados del fascismo y acelerar la total emancipación del trabajador.

Obra que ha de realizarse en común por toda la juventud revolucionaria, desde las trincheras y desde los puestos de trabajo y lucha de la retaguardia. Así, solamente así, unidos y tenaces, fracasarán todos los afanes dictatoriales y todas las maniobras antilobrecas del capitalismo, de la Banca y de la Iglesia.

—¿Qué hora es?

—Las 7 y media de la mañana. No parece sino, que llevas una semana sin dormir, si se te mira a los ojos, Pepe.

—No es eso... Es que...

—Sí, que estas, cansado...

Lo sé; empero no puedo irme de aquí, hasta que venga la orden que se espera...

—Sí, no lo digo por mi sueño, Aurelio; lo digo por ti, que llevas varios días sin descansar y sin desnudarte.

—No seas tonto sin descansar no digas, que no descansas, ya que anoche dormí en la trinchera aquella...

—La verdad, Aurelio, si dormiste en aquella trinchera (que no dormistes) fué por que no podías llegar más adelante; y si...

—Sí, ya se lo que dices Pepe: Esto no interesa a nadie. Ya me vestiré de limpio.

A, si hablando con mi hermano el chofer, hemos llegado a Usera...

El comandante de uno de los batallones de allá, me espera. ¿Para qué?... ¡No podía figurármelo! Hemos llegado...

—¿El comandante?

—¿Qué deseas?

—Díle que...

El comandante X sale de su oficina y sin dar tiempo a que yo concluya, me abraza abrazándome...

—Cree que no vendrás.

—Pues ya estoy aquí...

Vente conmigo.

Salimos del edificio que ocupa la Comandancia, subimos en su coche y nos dirigimos a las trincheras.

—Llama al capitán Jiménez, compañero,—dice el comandante dirigiéndose a un miliciano una vez en los parapetos.

Este va en busca del capitán que se le dice y a poco se presenta el compañero Jiménez.

—¿Que hay de eso? pregunta el comandante.

—Todo está preparado— responde el capitán.

—Vamos, pues.

—Vamos.

HOMBRES LIBRES en los frentes de la libertad

Los dinamiteros en acción

Seguimos al comandante y al capitán.

La mañana está clara y luminosa. Brilla el sol esplendente. El ambiente está cargado de ese peso abrumador del verano. La monotonía se apodera del espíritu. El pensamiento está lejos de la guerra, en aquellos hombres que fueron a ella a la fuerza. El pensamiento en ellos, está en la madre que vive en un pueblo que está en nuestro poder, y ellos añoran a sus hermanos los obreros, en estos

momentos trágicos en que tienen que servir bajo pena de muerte una causa que no sienten: la fascista. Y ellos, en unión de los mercenarios duermen; los nuestros defienden su terruño, sus hijos, sus compañeros, sus padres y sus tierras... La vida no les importan nada... Por eso, mientras los fascistas duermen, el pueblo está despierto, ojo avizor... Y ojo avizor, se desplazan de nuestros parapetos treinta dinamiteros asturianos, al mando del capitán, cuyo

nombre nos veda la censura así, como el de la posición.

Estos dinamiteros hermanos nuestros, llevan en cada mano una bomba... ¿Objetivo? ¡Ninguno! Solo un acto de castigo.

Una vez nuestros hermanos a varios metros de las trincheras enemigas, elevan sus diestras y envían a los parapetos sus bombas. Estas hacen explosión y a los pocos segundos se oyen en el campo enemigo ayes de dolor.

Tranquilidad en el frente!

El soldado del pueblo aprovecha los minutos en que no atruena el cañón y la ametralladora descansa para ojear su periódico predilecto



y estar en contacto espiritual con los trabajadores de retaguardia, ansioso de hallar la noticia feliz de la ya iniciada Alianza C. N. T.-U. G. T., clave de la victoria.

DE CARA AL FRENTE

UNA INICIATIVA

—Todos los que, más o menos forzosamente, estamos, circunstancial o definitivamente, en la retaguardia cumpliendo nuestro deber en el puesto que nos señalaron es preciso que ni por un momento olvidemos que, por entero, al frente nos debemos. Vanguardia y retaguardia, se ha repetido hasta la saciedad, son una misma cosa. Lanza de combate: la una es la punta aguda y acerada que ofrecemos al salvaje invasor, y la otra la empuñadura firme y decidida. Por tanto ambas han de marchar al unísono y estar animadas por idéntico impulso. Mas por mucho que repitamos y rememoremos al frente, demasiado alejado física y psíquicamente jamás será suficiente para conseguir la conciencia plena y constante de nuestra responsabilidad, que puede ser anulada fácilmente por los frívolos y embrutecedores divanes del egoísmo y la despreocupación. Día a día, hay que sentirse dignos de los sacrificios supremos del frente para respirar con fruición; cada día hay que estar satisfecho de nuestro esfuerzo, como aportación efectiva a la guerra, para dormir sosegadamente. En fin, que nuestra actividad de españoles, de antifascistas y de revolucionarios ha de llegar al límite, que jamás será lo cercano y letal que el de los combatientes de vanguardia. De esta forma es como llenaremos las suicidas distancias que separan lo que debe ser una misma cosa, logrando no sólo la armonía material, sino la espiritual, para formar el todo que ha de contribuir por igual, sin distinciones injustas y odiosas, a la victoria final sobre los ofuscados traidores y los organizadores del bandolerismo internacional.

Hoy, nosotros, deseando completar nuestra complicada e ingrata labor de Comisario de Intendencia, en cuyo ejercicio, repetidas veces, tropezamos con cerrados egoísmos de viejos y advenedizos mercaderes y voluntades con carga, vieja o reciente, de posos sociales que nos

atravesaron el alma, hemos pensado en satisfacer pequeñas necesidades y caprichos—de lo provechoso a lo superfluo—de nuestros esforzados combatientes, que han de constituir para ellos el remanso espiritual que les permita apreciar el cariño maternal de la retaguardia. A nuestros soldados, atendidós de cerca por el Gobierno, no les falta lo fundamental para su preciosa existencia de paladines de la Libertad de España y del Mundo: equipo, munición de boca y de guerra, armamento y prensa. Pero es a la retaguardia a quien le toca llenar algunos vacíos, más o menos visibles o indispensables, pero que siempre se evaloran por cariño, al igual que ocurre con el doliente del hospital, al que no falta lo necesario o indispensable para liberarse de su postración; pero que el afecto de la sangre o de la amistad le ofrecen lo que la organización oficial no puede ni sabría dar, esto es, la inyección moral que muchas veces es bien decisiva.

Nuestro humano y romántico propósito es llenar un camión de ilusiones y esperanzas—satisfacción y esparcimiento—para el soldado, el cual rodará por los frentes derramando su cariñosa carga con aromas de hogar... El nombre de tan simpático vehículo y hasta su carga—mezcla de bar, revistería y bazar—, quiero que lo determinen los usufructuarios y así lo he comunicado para que me lo envíen a los Comisarios de esta Comarca de Almería-Granada.

Así, pues, yo espero de la retaguardia civil y militar, y especialmente del liberal pueblo de Almería, de las ubérrimas tierras de Granada y del silencioso Cuerpo de Intendencia la contribución de su voluntad para ofrendar a los aguerridos soldados de nuestra libertad cuantas pequeñeces puedan alegrar y animar su vida de campaña al saberse en la mente y en el corazón del gran hogar de la retaguardia.

Comisario de guerra de Intendencia de la Comarca Almería-Granada

Los facciosos comestán a nuestro ataque con fusilería, que es respondida con morteros desde nuestras trincheras, momentos que aprovechan los dinamiteros para retirarse.

La operación de castigo se ha llevado a cabo con valor inusitado. Desde el momento en que los dinamiteros están en nuestro campo, se inicia un rudo duelo de fusilería y ametralladoras... Una compañía nuestra preparada al efecto, aprovecha la confusión de los canales, para tomar una casa al lado izquierdo del camino. ¿Cómo tomaron esta casa? ¿Cuántas bajas?..

Los nuestros avanzan, casi arrastra, llegan a unos metros de la casa y disparan sus fusiles por descargas... La guarnición del edificio la componen unos 25 hombres que huyen a la desbandada sin defensa siquiera. Caen unos cuantos; de entre ellos tres heridos que quedan en nuestro poder... La compañía, 22 hombres guarnecen la casa nuestra ya; se rectifican las líneas de trincheras y termina la operación mañanera.

En el coche de regreso ya, para otro sector, nos dice el comandante.

—¿Qué te parece Jerez?

—Sublime...

—¿Tomastes café?

—No.

Hace un inciso en la conversación y dice al enlace.

—Di que nos traigan café— me da un cigarrillo y una copa de coñac. Y por último añade a la conversación.

—¿Qué te parecen nuestros hermanos?

—Comandante, te diré...

Pues, que son el alma, el corazón y la vida de Iberia; que sin ellos no habría patria, por que ellos lo son todo, libertad, independencia, patria, honor, y... pueblo...

—Si, pueblo que no se deja supeditar por los canallas...

AURELIO JEREZ SANTA MARÍA
Madrid, Agosto 1937.

C. N. T.

A. I. T.

F. A. I.

¡OMBRA LIBRES

¡Unidos todos
contra
el fascismo!

La unidad antifascista como complemento de las victorias militares

El Ejército del Pueblo, nuestras potentes fuerzas de mar y aire, han entrado ya en acción con la intensidad y bríos anhelados. La maquinaria militar que defiende la Libertad y la Independencia de Iberia, perfeccionada y preparada cuidadosamente, ha empezado a funcionar para el ataque. Ataque glorioso, firme e inteligente que nos conducirá al triunfo, sin prisas ni pausas; matemáticamente. Hemos, pues, de procurar todos los verdaderos antifascistas que sus engranajes cubran con justeza el cometido deseado. Como dijera el Ministro de Defensa en su célebre y oportuna orden circular de 28 del pasado junio sobre «proselitismo en el Ejército»: «El antifascismo debe ser el lazo de unión de todas las piezas—hombres proletarios conciencias libertarias—de esta formidable máquina militar que es hoy nuestro Ejército Popular Revolucionario.

La ofensiva tan insistentemente reclamada está desarrollándose ya. Acaban de escribirse las primeras páginas gloriosas de esta nueva etapa de la reconquista de España para los españoles libres. Es hora inexcusable de unión; unión leal firme y sincera para aniquilar a los enemigos del pueblo, para liberar todo el territorio ibérico del yugo implacable de italianos y alemanes. La guerra, solo la guerra ha de influir y pesar en nuestras determinaciones y en nuestra acción. ¡Basta de rencillas y politiqueros imprudentes! ¡No más luchas intestinas ni más «combates» (más bien «mohólogos»)

proselitistas. Hemos de hablar alto y con toda claridad para señalar como provocadores y enemigos peligrosos de nuestra Causa a quienes en nombre de partidos u organizaciones antifascistas se entreguen y dediquen a mantener la división entre los trabajadores, fomentando o creando dificultades para la unidad antifascista y obstaculizando la Alianza C. N. T.-U. G. T., máxima aspiración de los auténticos productores, precisamente en estos momentos históricos en que todas las asistencias y colaboraciones son pocas para aplicarlas al fin propuesto de acelerar la victoria sobre las huestes invasoras.

Sensatez, comprensión y responsabilidad en todos y cada uno de los sectores antifascistas si queremos ganar la guerra y que sea una realidad nuestra soñada Revolución. Este criterio nuestro expuesto con reiteración machacona es hoy una necesidad apremiante. Ha caído Belchite, se han ocupado importantes posiciones al enemigo en los frentes del Sur, pero el complemento de estos éxitos militares, la garantía y la seguridad de que no han de ser baldíos ni estériles los esfuerzos actuales de nuestros gloriosos soldados no puede ser otra que el hecho feliz de una retaguardia sana, dinámica, bien organizada, unidad, fundida mejor, en un ideal común, animada del mismo sentimiento y acuciada por la voluntad inquebrantable de aplastar al fascismo en todos los frentes, viviendo la guerra en toda su intensidad y propiciando la transformación social, política y económica de esta España que, inutilmente, tratan de arrebatarla los esbirros de Hitler y Mussolini, incipientes Napoleones fracasados.

Pasado mañana, día
12, se celebrará en
Guadix, en el edificio
de la «Catedral» a las
diez de la mañana un
gran mitin de clausura
del pleno extraordinario
de Sindicatos Unicos
de la Provincia de
Granada, con los si-
guientes

ORADORES:

FIDEL MIRO
GALO DIEZ Y
GONZALEZ INESTAL

En este importante acto se marcará la posición de la C. N. T. ante los múltiples problemas actuales, en orden a la guerra y a la Revolución.

Es un deber de todo trabajador, de todo revolucionario acudir a este mitin trascendental por su oportunidad y por los compañeros que en él han de intervenir.

Productores granadinos: ¡TODOS AL MITIN!

¡Por el triunfo en la guerra!

¡Por la victoria Alianza C. N. T.-U. G. T.!

¡Por el aplastamiento total del fascismo declarado y encubierto!

¡Por la emancipación del proletariado!

La Confederación Nacional del Trabajo habla el domingo próximo en nuestro Guadix.

Trabajadores: escuchemos todos esta voz autorizada y responsable.

La juventud revolucionaria nos señala el camino de la victoria: ¡Alianza!

Por fin es una realidad confortadora la Alianza de la Juventud Antifascista. Ya han aparecido en la prensa diaria, firmadas por representaciones de todas las organizaciones juveniles las bases de unidad de acción, en cuyo primer punto queda reflejado el espíritu francamente revolucionario de todos los jóvenes que luchan contra el fascismo.

«La Alianza Juvenil Antifascista, reconociendo la transformación político-social y económica operada en nuestro país después del 19 de Julio del año pasado, se compromete a consolidar e impulsar las conquistas revolucionarias. Asimismo las Organizaciones Juveniles, trabajarán constantemente por la Alianza de las Organizaciones Sindicales C. N. T.-U. G. T., para ganar la guerra y desarrollar la revolución. Del mismo modo verán con simpatía la unidad de las fuerzas políticas afines para el mismo fin. Las juventudes integrantes de la Alianza se pronuncian en el sentido de que todas las organizaciones políticas y sociales de nuestro pueblo, encuadradas en el marco antifascista, estén representadas en la dirección del mismo en relación a su fuerza e influencia, previa la elaboración de un programa común para facilitar nuestro triunfo sobre el fascismo y afianzar la marcha de la revolución».

Las Juventudes nos señalan el verdadero camino de la victoria. En ese primer punto de las bases establecidas se ha acertado a fijar las aspiraciones más apremiantes de los verdaderos antifascistas. Y es una coincidencia tan elocuente y significativa que tiene, forzosamente, que abrirnos el pecho a la esperanza de una completa rectificación de conductas y actitudes que haga revivir nuevamente el espíritu magnífico de aquellas jornadas de julio.

Se ha dado el primer paso con la firma del pacto de Alianza juvenil. Pero no basta. Es preciso plasmarlo prontamente en realidades. Llegar sin demoras a la realización de todos los propósitos, enumerados a lo largo de los seis puntos que componen las bases acordadas. La juventud antifascista, la juventud revolucionaria, tiene en estas horas una misión histórica que llegar, pues no en balde sabe que «su porvenir, la conquista del derecho a la cultura, a la libertad y al bienestar dependen de la victoria en la guerra que libra el pueblo español contra el fascismo.»

Hay que luchar con tenacidad, incansablemente, en el campo, en las fábricas, en las trincheras y en todos los lugares de trabajo porque todos los compromisos contraídos por las organizaciones juveniles se cumplan inexorablemente. De la actividad y lealtad con que todos los jóvenes se empleen en el cumplimiento de los acuerdos libremente acordados y de las bases pactadas, depende no solo el futuro de la guerra, sino también el porvenir de la clase trabajadora.

Hoy, más que nunca, nosotros confiamos en el triunfo sobre el fascismo y en el impulso de la Revolución proletaria, porque a través de la unidad de acción de los jóvenes trabajadores, ha de llegarse rápidamente a la anhelada Alianza C. N. T.-U. G. T. y, por consiguiente, a la elaboración de un programa común de gobierno que suprima todas las dificultades y obstáculos existentes.

No todos los Pérez son terribles ni todos los terribles son Pérez. Refrán o premisa del género satírico revolucionario. Existen periodistas a ratos que no se llaman Pérez, no son terribles, pero ofrecen sus plumas a quienes no tienen propiedad de palabra ni alcanzan sus actuaciones una clara posición revolucionaria. Existen fabricantes de artículos que por una copite mañanera o cuatro pelotillas cosquilleras, liquidan sin facturas todo un enjambre de puntualizaciones, que desde arriba para abajo y desde todos los colores, se ha ido cosechando con el remoquete de «requisa». Hubo un tiempo en que ladrones y robados no se conocían los unos a los otros; los ladrones callaban porque no podían ante el pueblo hambriento demostrar que todas las riquezas acumuladas le pertenecían por haberlas ellos arrancado con el sudor de sus frentes de las entrañas de la tierra: los obreros primero y después las organizaciones políticas y sindicales, como ejes de la producción y la economía, fortalecieron sus ideales de emancipación moral y económica, conquistando con las armas en las manos y bañando las calles de Guadix con sangre obrera, edificios, fábricas, cortijos y cuentas corrientes; que fascistas y no fascistas tenían en los Bancos como reliquia de sus hazañas explotadoras y de su trabajo «útil»; también recordaremos todos el confusio-nismo que existió en los primeros meses del movimiento fascioso en que el pueblo acudía en masa a las cocinas populares a matar el hambre por una hora, mientras que muchos que no son Pérez ni terribles y otros que los son se comían los mejores manjares a dos carrillos. ¿Fiscalización? ¡LA PEDIMOS Y LA EXIGIMOS! El pueblo los Sindicatos obreros tienen derecho a saber y a conocer la labor individual de cada uno de sus hombres responsables; tiene derecho, el pueblo que aún sufre los latigazos de la tiranía, conocer quiénes y dónde están los Pérez, los terribles, que sin tener propiedades rústicas y urbanas vienen causando a la Revolución y a la guerra, a la unidad sindical y a los valores progresistas, más, mucho más daño que si las tuvieran. Esto es; fiscalización moral y material de todas las conductas con arreglo a los acuerdos y la obra que cada militante antifascista haya realizado desde los cargos que ocupa-

Croniquilla del momento

Los grandes descubrimientos del terrible Pérez

por CANTA-CLARO

ban en los Comités y Delegaciones de Abasto. Hace falta y nosotros los anarquistas lo exigimos, que se haga una convulsión de números, libros y facturas; que determine a rajatabla el condenamiento de todos los Pérez, los terribles, y vayan a las tapias del cementerio a pagar caro sus debilidades y aprovechamientos de los intereses colectivos que un día, un mes y un año supieron los verdaderos revolucionarios de la U. G. T. y C. N. T. arrancarlos de las manos de los vampiros y opresores fascistas.

Exigimos, nosotros los anarquistas, que el pueblo y con él todos los hombres sindicados a la U. G. T. y C. N. T. de Guadix, celebren una magna asamblea liquidadora de todas las irresponsabilidades y espantadas administrativas y morales, donde se nombre una amplia comisión compuesta por dos delegados de cada Sindicato, que sea la que lleve a cabo una honda investigación de cada una de las conductas de los que al frente de un Comité o Delegación actuaron como antifascista; exigimos, nosotros los anarquistas, que esta comisión con pruebas, testigos y datos, denuncie a los Tribunales de la República española a los que en el nombre de la causa antifascista y del pueblo, hicieron mal uso de la garantía y la confianza que sus respectivas organizaciones le prestaron en bien de la revolución y la guerra, y no en favor de los que tienen escondidas las armas y en el bolsillo el carnet de labrador, para llevar a cabo la misma obra de crímenes realizada en Santander con los hogares que quedaron prisioneros de la soldadesca fascista; exigimos, nosotros los anarquistas, a que acudan y hablen los campesinos sin que por medio de

«cables» se les amenace a la pena de morir de hambre; exigimos, terrible Pérez, nosotros los anarquistas, a que acudan y hablen los campesinos asalariados al yugo de los labradores que él organizó y alentó a defender propiedades de dudosa ejemplaridad antifascista, que por hoy casi la mayoría no tienen registrada la cifra total de los granos, alegando mala cosecha para esconder el fruto de miles de obreros explotados por las mismas bases que existían en tiempo del Gobierno Lerroux; exigimos, terrible Pérez, nosotros los anarquistas, que sea el pueblo, los Sindicatos de Productores, los que acusen a los Tribunales quiénes son y dónde están escondidos los fascistas que por ahora son defendidos por unos cuantos «descubridores» que con sus mismas palabras dejan al descubierto los pasos que ellos mismos dieron y que ante el pueblo y los Sindicatos tienen que demostrar con pruebas, dónde, cuándo, cifras, destino y otros «pormenores».

Quien estas sabrosas croniquillas escribe es bien conocido por los obreros de la U. G. T. y por todos los hombres que fieles a su ideario socialista no han tenido la menor desviación moral ni material; conocen bien nuestros titánicos esfuerzos por levantar la economía y la industria de Guadix; conocen que muchas noches dejábamos la secretaría provincial para empuñar un fusil hacia Tocón de Quentar llamados por un deber y por un acuerdo tomado en un Congreso—consta en el acta del primer Congreso provincial—ante miles de campesinos; conocen que fuimos a las columnas o brigadas por no ser un vividor que va a la cacería de los cargos, y si a ocupar un puesto en las trincheras como antifascista de «verdad», donde pueden ir los Tribunales Militares a cumplir con su misión histórica; conocen bien que como revolucionarios y decididos, a nosotros los anarquistas, a los Canta-Claros, no se nos puede tachar de cobardes ni de traidores. ¿Llegan hasta aquí los descubrimientos del terrible Pérez? ¡Qué hable! ¡Qué hable! ¡Qué hable, pero que los campesinos le escuchen! Y si no habla que se marche con un fusil al frente a pelear contra los fascistas. ¡Qué se marche, lo pide el pueblo y los Sindicatos! ¡Qué se marche, exigimos nosotros!

¿Se puede ser revolucionario actualmente?

Es una pregunta que hoy en los momentos que vivimos hemos de hacérsela todos los que al dictado de nuestras ansias de superación y mejoramiento social, fuimos un dique de contención a todo lo que significase reacción y retroceso en el proceso evolutivo social de la clase trabajadora.

Cada día que pasa, son menos las garantías que pueden tener los auténticos revolucionarios; vemos con dolor que se aleja el fervor que el pueblo manifestó en las gloriosas jornadas de julio y por el contrario, la contrarrevolución se encarna en los puestos oficiales representada en la pequeña y alta burguesía encuadrada en los partidos políticos haciendo labor contra los intereses que el pueblo supo conquistar y afianzar ya que ello representaba un paso en el camino de sus aspiraciones sociales.

El Estado, representado por ambas burguesías tiende sus tentáculos de hierro, obstruye el camino creando leyes como antaño contra la clase trabajadora; hoy no se respetan las colectividades que es un avance en el camino de la reivindicación ya que no representa explotación porque el esfuerzo colectivo no es para una pequeña minoría que sin sudor llenaba sus arcas del trabajo del paria.

Hoy debe respetarse la colectividad porque representa una garantía y un estímulo ya que el esfuerzo realizado es una compensación para sus hermanos e hijos, que derraman su sangre generosa contra el enemigo invasor.

Hoy, como ayer con la República de triste recuerdo del 14 de Abril y 16 de Febrero, las cárceles están llenas de trabajadores antifascistas que en los primeros momentos cuando los gobernantes republicanos se vieron impotentes para aplastar el movimiento sedicioso, asaltaron los reducidos del fascismo con heroísmo inigualable. Pero los trabajadores, tenían un pensamiento puesto en algo más sublime que una República democrática y parlamentaria, llena de ludibrio e inmoralidades.

Exigimos la inmediata libertad de todos los presos antifascistas y revolucionarios, ya que el Gobierno les debe gratitud, porque los que regentan los destinos del país no sabemos de su actuación en los primeros momentos y lo que cada uno hizo por aplastar la sublevación.

Se ha creado una ley en la que se restablece la libertad de cultos; esto es inadmisibile en plena guerra y más cuando la iglesia fué la instigadora y alentadora del movimiento que tanta sangre le cuesta al pueblo ibérico. La clase trabajadora se sonroja de vergüenza solo de pensar que en España pueda existir de nuevo la

inmoralidad y la perversión que en sí llevaba la religión. El pueblo supo destruir todo lo que le ligaba al clero destruyendo sus moradas, y en poco tiempo ha sabido crear en la mente del mismo una moral acorde con la hora revolucionaria que se vive; y jamás permitirá que se abran las iglesias y menos que se den garantías en nombre del Gobierno de la «República de trabajadores»; el pueblo es mayor de edad y lo mismo que se han destruido, se destruirán tantas veces como sean restituidas.

La moral y la educación ensotahada ha terminado para siempre en España el 19 de julio.

Lo que más llena de ira y de rabia, es cuando hemos leído un decreto por el cual se crea una ley en la que se piden responsabilidades por los que en los primeros momentos supieron hacer justicia; en ningún sentido puede permitirse que se vaya contra los trabajadores revolucionarios tan descaradamente; el pueblo hizo justicia, no cometió ningún acto deleznable que le haga aparecer ante la historia revolucionaria como vengativo. Realizó la profilaxis que España necesitaba. Sepa el señor Ministro de Justicia que el pueblo actuó con nobleza. Recuerde cuando el pueblo asaltaba el palacio arzobispal de Barcelona con Durruti a la cabeza respetando la vida al arzobispo, este gran héroe, salvándolo por la puerta falsa antes que entregarlo al pueblo, ya que hubiese sido un espectáculo que no podría significar en nuestra historia puesto que las masas enervorizadas hubieran dado rienda suelta a sus deseos incontinentes.

De miles de hechos como éste está lleno nuestro movimiento; siempre hemos tenido un concepto de la justicia y de la injusticia; nunca el Estado hizo la verdadera justicia y hoy el pueblo reclama que no se haga labor de partido, que no se creen más leyes que sean un escarnio para el proletariado que lo está dando todo; que salgan para siempre los que posponen sus intereses de partido al bien del pueblo.

Que se haga justicia que España está sedienta de ella; que dimitan los incapaces y los que nada hicieron por la España revolucionaria, hora es ya de que no se haga más labor sectaria dando al pueblo lo que es del pueblo. Y que se le dé entrada en la gobernación del país a las dos centrales sindicales para realizar una labor de guerra y revolución que es la que el pueblo desea.

José CARMONA

147 Brigada mixta, 587 Batallón

Frente de Granada, Agosto de 1937.

El anquilosamiento del pensamiento en las escuelas del Estado

Nunca pudimos imaginar que las instituciones del Estado sirvieran para hacer propaganda en beneficio de un partido político. Y ya no son solamente las instituciones armadas, sino las Escuelas, donde se convirtieron en «pioneros rojos» a los discípulos de las mismas.

La «Joven Guardia» y otras mil «lindas» coplas se hacen cantar a los peques, a los hombres del mañana que necesitan una educación racional y esmerada para el desenvolvimiento social del futuro. Se les viste con vistosas camisas «rojas» circundadas por correajes militares y adornadas con unas pistolitas de palo. ¡Qué bonito! ¡Verdad? y todo esto se hace amparado por el Estado y en beneficio de un partido que se dice proletario.

¿Cuándo el Estado se va a preocupar de que sus ministros se limiten a las funciones de defender la guerra? O por el contrario ¿es el actual Estado una oficina de propaganda del Partido Comunista?

Rectifíquese esa política proselitista. El beneficio de la guerra y la revolución así lo exige. No más pantomimas de «niño chico» y un poquito más de seriedad. Los momentos son decisivos para nuestras libertades. Preocupémonos más de nuestra situación, y la causa antifascista saldrá ganando muchos enteros en pro de nuestro triunfo.

INDIANO

¡Unidos seremos invencibles! Hemos de sobreponer todo interés mezquino, todo afán de partido u organización al ideal supremo de ganar la guerra y asegurar la Revolución proletaria,

La tragedia del Norte

El Norte sangra; nuestros hermanos mueren conservando en sus labios una sonrisa en la que se dibuja la satisfacción del deber cumplido. Mueren como héroes, se agiganta su personalidad y con fiereza indomita cual guerrilleros de una justa Causa, pelean, pelean sin cesar hasta su completa extenuación, contra un enemigo superior al cual no logran vencer porque la traición, merodea constantemente sobre ellos.

Ayer Bilbao, y envueltos en tremendas batallas fueron muchos hermanos nuestros, hermanos de dolor y de explotación quienes recibieron en sus rudas carnes el mordisco lacivante de la metralla de la vil canalla fascista.

La tragedia del Norte se ha revestido de hechos terriblemente dolorosos suscitados por los que componen la llamada «Quinta Columna» que emboscada en los partidos políticos y Organizaciones Sindicales y al amparo de un carnet de patente antifascista, ha ametrallado desde sus guaridas a aquellas ingentes procesiones de mujeres, ancianos, niños y compañeros que buscaban en su exilio, la Libertad y tranquilidad que los Bárbaros del Norte y Sur de esta pobre Europa cercenan donde quiera posan su asquerosa planta.

La suerte de los heroicos compañeros de Asturias, de la Asturias cien veces heroica no deja de ser trágica. Ellos han visto como no hace meses una masa enorme de estómagos avanzaba con su odio alimentado sobre el magnífico Euzcadi, cometiendo crímenes sin nombre, sembrando la desolación y ruina donde quiera pisaban, y un día Guernica, fué destrizada totalmente sembrando la muerte en su inmensidad, otro Durango, otro Bilbao hasta llegar a su total ocupación, mientras la retaguardia cuajada de fascistas, de enemigos nuestros, del pueblo, ayudaban a los «suyos» a la completa ocupación de Bilbao, lanzándose en su interior a promover disturbios y a sembrar la muerte. Aquel enemigo interior traicionó a los nuestros durante doce meses, como justa correspondencia a la deferencia de trato de que le hicimos objeto.

¿Qué pasó en Bilbao? ¿Cuales fueron los móviles de su pérdida? El gobierno debiera decir a su pueblo todo lo acaecido en torno a esas traiciones que se operan en batallas de importancia capital, en las que se pone en juego la

Libertad de los pueblos; nunca estuvo Pueblo y Gobierno tan estrechamente unido compartiendo diariamente los sinsabores y alegrías que la guerra nos depara, el pueblo quiere a su gobierno, le obedece, le ayuda, trabaja en sus fábricas, campos, bucea, en las entrañas de la tierra arrancándole a ésta preciosos metales que fundidos han de servir para construir máquinas de guerra, que unos kilómetros más allá utilizarán nuestros heroicos hermanos para defenderse de la invasión de extranjeros. El pueblo quiere a su gobierno pero este sigue con aquel procedimiento de viejo estilo político, guardando absoluta reserva en torno de lo que a todos nos es común: la Guerra.

No seremos estrategas de guerra. Damos a ésta lo que humanamente podemos, y laboramos por el triunfo de nuestras armas colaborando día y noche en el ejército popular en una de sus muchas unidades, pero pensamos con dolor, que la Política de guerra del actual Gobierno no es la más acertada, necesitamos que éste se vea fortalecido por la presencia de las grandes masas de productores de la C. N. T. y U. G. T. que a no dudarlo han de dar un resurgir magnifico en los espíritus de los luchadores que representando a estas Organizaciones de productores se encuentran por decenas de miles en los frentes del solar hispano.

Que los odios se borren de las conciencias de los hombres, que no haya en España fracción o secta que quiera imponer sus consignas totalitarias, de orden político u-económico, porque lo que los trabajadores queremos es ganar la Guerra, ya que en ella se ventila la desaparición, o no de la Revolución Española nacida el venturoso día del 19 de Julio del pasado año. Las experiencias vividas son de gran elocuencia, mientras nosotros los antifascistas en general nos encontramos en pugnas que no dejan que la labor práctica rinda sus debidos frutos, debido a nuestras lamentables equivocaciones, los enemigos internos, que son muchos, van infiltrándose en los lugares desde donde nos van a hacer la guerra en su exclusivo beneficio; no perdamos de vista la tragedia del Norte, cuando la ofensiva de los italianos comenzaba por Reinosa y ésta fué tomada, nosotros nos debatíamos en la zona liberada en un caos de consignas repelentes, la crítica de grupos y organizaciones desacreditándonos mutuamente, nos

distraya de las obligaciones, y necesidades que los frentes reclamaban.

Los antifascistas, los auténticos revolucionarios no se pueden entender. Han creído grupos y partidos, que el único móvil para ser «fuerte» era la cantidad, no la calidad, y dieron entrada a raudales, en sus centros a todos los fascistas enemigos del Pueblo.

Si allí se hubiese depurado la retaguardia de elementos emboscados que ladinamente se infiltraron en las organizaciones y partidos; si allí se hubiese purificado el ambiente fusilando sin contemplación a todo enemigo que fuese nuestro, no se hubiese levantado la «Quinta Columna» en horas y momentos críticos y de tanta tragedia como los que viven nuestros hermanos; si allí se hubiese imitado el ejemplo de los criminales militares facciosos, a estas horas no tendríamos que lamentar tan horrorosa tragedia.

No olvide el Gobierno, no, olvide el Pueblo que los fascistas los tenemos infiltrados en el Ejército Popular siendo para todos nosotros una amenaza constante y una inseguridad permanente para nuestros posibles y futuros triunfos.

Política de Guerra sana, eficiente, depuración de los mandos, dejación y olvido de odios sectaristas de grupos, y a luchar constantemente porque en España una vez ganada la Guerra podamos los españoles darnos el régimen de Gobierno que mejor nos plazca.

Y para terminar, limpieza de la Retaguardia de la «Quinta Columna» que en Santander, saliendo de sus tugurios ametralló, cuando las tropas mercenarias se acercaban a la capital, a todos los habitantes de la ciudad que en exodo trágico huía para no ser víctima de los crímenes fascistas, utilizando cuantas embarcaciones disponía para adentrarse mar adentro, y un desfile interminable tenía lugar en el puerto asaltando las pobres embarcaciones, mientras el enemigo emboscado, el fascista con carnet y certificado de trabajo, ametrallaba a los fugitivos leales. Los que se decían amigos de la Revolución nos han vendido miserablemente en los momentos de peligro.

Compañeros, olvidemos odios y unámonos fuertemente con cariño de hermanos hasta que la guerra sea por nosotros ganada.

ANTONIO MARTINEZ

¡Ayude-
mos a
nues-
tros
herma-
nos de
Santan-
der y
Astu-
rias!



SIN COMENTARIOS!

“Fuerzas mayores” nos impidieron la semana pasada dar a nuestros lectores nuestro habitual número de SEIS páginas. Esperamos nos sea permitido disculparnos una vez más y aprovechar la ocasión para gritar con más fuerza y optimismo que nunca: ¡Viva la Libertad!

Publicaciones del Comité Nacional de la C. N. T.

(Sección Prensa y Propaganda)

Están en venta los folletos que contienen los discursos de los cuatro ex ministros de la C. N. T.:

Juan García Oliver: «Mi gestión al frente del Ministerio de Justicia».

Juan Peiró: «De la fábrica de vidrio de Materó, al Ministerio de Industria».

Federica Montseny: «Mi experiencia en el Ministerio de Sanidad y Asistencia Social».

Juan López: «Seis meses de actuación en el Ministerio de Comercio».

«Hacia la unidad de acción de la clase obrera».—Discursos pronunciados por Baraibar, Guillén, Vázquez, Rubiera, Montseny y Peiró, en el acto celebrado en Valencia de 1.º de Mayo. Estos folletos, de 32 a 40 páginas cada uno, esmeradamente impresos, están en venta al precio de 30 céntimos el ejemplar. Descuento por cantidades mayores a diez ejemplares.

Dos libros de interés

«Entre los campesinos de Aragón», por Agustín Souchy. Con un hermoso prólogo de Enrique López Alarcón.

Ciento veinte páginas de texto, en las que se narra el desenvolvimiento de la vida económica del Aragón revolucionario. Por las páginas de este libro desfilan las principales colectividades campesinas: su organización, el espíritu que las anima, los resultados obtenidos, su perspectiva histórica. Es un libro indispensable que todo proletario debe leer.

Contiene diversas ilustraciones.

Precio de venta 1'50 pesetas. Por cantidades superiores a diez ejemplares, se hacen los descuentos correspondientes.

«De Julio a Julio». «Un año de lucha».—Hermoso volumen profusamente ilustrado de más de 300 páginas de texto.

Contiene todos los artículos publicados en el gran extraordinario de «Fragua Social» del 19 de Julio de 1937. Un excelente resumen de la lucha librada por el proletariado a partir de la insurrección fascista. Los combates de Julio en todas las regiones, la evolución de las milicias hacia el Ejército Popular, las creaciones revolucionarias del proletariado y diversos juicios emitidos por compañeros de España y del exterior, sobre este gran movimiento emancipador.

La administración de «Tierra y Libertad», calle Unión número 7, Barcelona, se hace cargo de la distribución de los libros y folletos anunciados, en todo Aragón y Cataluña. Por consecuencia, los paqueteros sindicatos, librerías y camaradas de estas dos regiones que deseen adquirir ejemplares, deben dirigirse a la dirección señalada.

De la distribución en el resto de España y en el exterior, se hace cargo la «Sección de Prensa y Propaganda» de este «Comité Nacional».

Los pedidos, deben hacerse a: «Sección Prensa y Propaganda. (Comité Nacional). Calle del Grabador Esteve, número 4, VALENCIA».

Por la Sección de Información y Propaganda.—El Secretariado

Alerta a los pacifistas

LA OBJECCION DE CONCIENCIA Y LA REVOLUCION

I

Por el Dr. FÉLIX MARTÍ IBÁÑEZ

Desde el 19 de Julio en el cual todos los intelectuales españoles que habíamos defendido anteriormente la causa revolucionaria, nos vimos en el trance de llegar a la realización práctica de cuantos ideales sostuvimos teóricamente en otras épocas, que he venido dirigiendo a la clase trabajadora una serie de mensajes encaminados a afianzar la unión entre los obreros del puño y de la frente y a empujar a la lucha a los indecisos.

Durante un año he venido llamando a la acción a los antiguos trabajadores del pensamiento y he inducido a reflexionar a los paladines de la acción, cumpliendo así mi deber de hacer de la palabra hablada y escrita un instrumento más de la lucha revolucionaria.

Pero en todas mis exploraciones a través de esa manigua inquietante que es el alma de las multitudes, he tropezado con zonas de resistencia, sectores sociales en los cuales el vendaval revolucionario sólo henchía débilmente las velas del entusiasmo. He conversado con antiguos amigos, que en época de paz fueron teóricos de la Revolución y que hoy se muestran extrañamente aturridos. Tal y como prisioneros que habiendo soñado durante años con la luz del sol, al recibirla de improviso en la cara, tuviesen que cerrar los ojos cegados por su resplandor. He encontrado soñadores de la Libertad, que por ella combatieron en tiempos de represión y que hoy permanecen al margen de la contienda, contemplándola con ojos en los cuales aletea el pajarillo de la tristeza. He recibido cartas, en las cuales personas que me han hecho el honor de seguir paso a paso mi modesta labor, me exponen sus conflictos espirituales, sus dudas. Toda la tremenda tribulación anímica que les araña el alma con las zarpas de la vacilación. Otros se han extrañado al verme sumergido en la acción revolucionaria, saliendo de aquel misticismo teórico que siempre alimentó mi vida anterior.

En una palabra, me he enfrentado con toda una legión de individuos atormentados y angustiados ante el caos de pesadumbre y tormenta de inquietudes que la Revolución ha desencadenado en su alma. Y como veo que nadie se ocupa de esa revolución espiritual que acongoja tantos seres y además con tristeza contemplo una masa de posibles luchadores que perdemos para la causa al no habernos preocupado de atraerlos a ella, voy a recoger en este Mensaje mi réplica a todos ellos, para darme por satisfecho si consigo aunque solo sea en un caso, desvanecer sus dudas, tonificar su espíritu decaído, y de un vigoroso empujón lanzarlos a nadar, pecho al agua y cara al viento, en el torrente

revolucionario. ¡Oídme por tanto todos vosotros, idealistas, teorizantes de la revolución, místicos del Ideal, enamorados platónicos de la Libertad!

¡Mujeres soñadoras, todos aquellos que en vuestro espíritu sentís la revolución y, sin embargo, no os véis capaces de salir en defensa práctica de la misma! Yo os comprendo y respeto vuestro conflicto espiritual, pero como un servidor de la humanidad que soy, debo ayudaros a encontrar el camino, indicándoos cómo yo encontré el mío propio. Vosotros perseguís la liberación espiritual, queréis que vuestra alma sea libre para dilatarse hacia el horizonte ideal de la Justicia y la Fraternidad. Pues bien, la revolución os brinda el camino para elevaros espiritualmente; os ofrece un sendero de perfección, que como todos los senderos tiene espinas y zarzas, pero a cuyo final brilla el sol de la ansiada Libertad.

¿Qué os detiene a todos los que hoy os sentís indecisos ante la Revolución? Yo lo sé: Por una parte la timidez inherente a todo idealista habituado a batallar en el terreno del pensamiento que se ve en trance de actuar en un plano de realidades. Por otra parte, la quemazón espiritual que os reporta a los pacifistas la violencia, la sangre, el dolor y la muerte que van uncidos al carro de fuego de la Revolución. Ante todo eso, sentís lo que se ha dado en llamar «LA OBJECCION DE CONCIENCIA» es decir, el escrúpulo casi místico de actuar en defensa de la Revolución que vosotros creéis inferior a la que idealmente os habéis forjado antes. Alerta pacifistas: atención todos idealistas y teorizantes, revisemos juntos el concepto de la objeción de conciencia que paraliza vuestra actuación revolucionaria.

Ante todo, amigos míos, decidme: ¿Qué es un intelectual y qué valor tiene su tarea si no es la de sembrar esa cosecha de ideales que el proletariado manual realiza con su esfuerzo? Una idea vale en cuanto representa una realización futura. El pensamiento tiene importancia en cuanto que a primera parte de la acción. Pero el pensamiento sin la acción, es como un arco tenso sin flecha que apuntar. Y un intelectual capaz de vivir los ideales que ha sembrado, un teórico puro de la libertad que no sabe luchar por ella, es un mutilado del espíritu al cual arrancaron la voluntad. Y el mundo no lo mueve el pensamiento, sino la voluntad. La historia no la han hecho los filósofos que sembraron nuevas ideas, sino los hombres que haciendo vendimia de esas ideas supieron realizarlas a costa de su amargura y es fuerza.

La F. A. I., concretando, tiene las manos puestas en las poderosas palancas de una revolución.

El aprovechamiento inteligente y honesto de todas las energías sociales, orgánicas o inorgánicas, pero que existen y palpitan en el seno común de la Sociedad, debe ser también preocupación preferente de la F. A. I. Muchos núcleos que fluctúan sin orientación propia, pueden y deben ser incorporados a la corriente impulsada por la F. A. I. Individualidades y fracciones pueden sumar su esfuerzo al nuestro, y la F. A. I., intransigente en la aplicación revolucionaria, debe armonizar su acción abriendo un solo cauce y marcando una sola dirección a los acontecimientos.

(Del dictamen sobre nueva estructuración de la F. A. I.)

Si transformaciones fundamentales persigue la F. A. I. en el orden económico, en el político, siente la necesidad de afirmar el federalismo sustancial con la historia y la geografía ibéricas. Por lo tanto, aspira a la restitución de la Península a su base específica, propugnando por integrar el desarrollo político a sus propias y especiales características naturales: la federación teniendo como fundamento la región geográfica con su desarrollo autónomo en cuanto no compromete el pleno desenvolvimiento del conjunto, así como la comarca y el municipio, células naturales de la arquitectura peninsular.

(Del dictamen sobre nueva estructuración de la F. A. I.)

Este número ha sido visado por la censura

La Alianza U. G. T.--C. N. T. constituye la máxima aspiración de los trabajadores revolucionarios que ven en su realización la garantía del triunfo rápido sobre el fascismo nacional e internacional.

La victoria ha de depender sólo de nuestro propio esfuerzo y acción

Leer, leer con el fin de escrutar alguna vez—como el boricua de la tábula—en las notas que las agencias periodísticas extranjeras y nacionales nos sirven a diario algo que por casualidad beneficie al pobre y sufrido pueblo español.

¡Pero que si quieres! Los días transcurren en completa calma nada sucede en Inglaterra, ni en Francia, ni en el Congo; los sesudos hombres de las naciones se preocupan tan poco de la suerte de España, que cuando las comadres diplomadas, se reúnen en torno de sus alargadas mesas para discutir si fueron seis o sesenta, suscitan entre los que se adornan con ribetes—pero de sangre proletaria—de ferocísimos dictadores una risa, que vergüenza les debería de dar a tan sesudos varones de la diplomacia europea no ver que el enorme caserón de Ginebra, no es más que un jaulón de fieras, pero tan dóciles, que no hacen más que mover la cola, adoptando aquellas posturas grotescas que convienen al Capitalismo Internacional.

Unas veces dialoga el representante de nuestra hermana Francia, otras lo hace el representante de Madagascar, o del país de los tontos, que para el caso es lo mismo, ¡pero cuando lo hace Eden! Sí, Eden, no Edén de felicidad y amor, sino todo lo que le es contrario, ¡entonces!...

Honorable Eden, fiel representante de la Inglaterra tradicional y «noble», la Inglaterra que sólo vive de añoranzas que le unen al pasado y que no quiere saber nada de las angustias de un pueblo que amenaza ser encadenado por la más negra y ceril representación de un ayer de injusticias y obscurantismo, a trueque de la pérdida total de su Libertad.

Los proverbios castellanos encierran muchas veces verdades irrecusables, tales como: CREE EL LADRONQUE TODOS SON DE SU MISMA CONDICION, y es verdad; Inglaterra que hoy coquetea medrosilla con Alemania agachando muy amenudo su coronada testa ante las pretensiones del grosero pintor de brocha gorda, no intervino, en aquella contienda que fué la pasada guerra Europea donde la Tierra recibió maternalmente sobre su regazo, a 25 millones de hombres de todos los colores y razas que dieron su sangre, sino para repartirse los beneficios, que del despojo a la riqueza colonial habría de hacerse a Alemania. Supo Inglaterra escoger buenos..., comerciantes para repartirse el botín alemán.

Y no nos ayuda, ni nos ayudará Tenerlo esto descontado buenos compañeros. Se perdió Bilbao y su provincia, se ha perdido Santander y su provincia y ellos, sin inmutarse siquiera han contemplado cómo ejércitos extranjeros han ocupado tierra nuestra, de los españoles, de los que padece-

mos las consecuencias infames de ese engendro de ley que han vomitado los sesudos ingleses. No nos ayudan, no prestan la más mínima atención porque nosotros no somos como ellos quisieran, y el proverbio antes citado no encaja en nosotros que aunque pobres, somos honrados.

Ah, si por el contrario, nosotros concertáramos con los ingleses, un pacto en el cual le hiciéramos partícipe de nuestra riqueza y sub suelo español, y dejáramos como tópico el problema de nuestro cacareado comunismo para sus tranquilas digestiones, entonces ¡ah! entonces—qui-

zás sí, quizás nó, porque su cobardía es mayúscula, basta ojear la prensa, y en ella leer los atentados que al poderío naval inglés dirigen los fascistas Italo-Alemanes, para dudar de su fiereza.

La larga serie de incidentes padecidos por la Mansa Albión lo demuestra. Unos veces fueron aviones «feroches» del que tiempo atrás fué socialista italiano—¿que socialismo sería el suyo?—los que dialogaron con la metralla, con trocitos de Inglaterra que surcaban el «Mare nostrum» otras veces submarinos piratas les prodigaron sendas caricias a sus buques de guerra y mercantes; y claro está, como ella, la «Rubia Albión» llorosa, pidió peras al olmo,—mira que tratar con corrección y fineza a los brutísimos Cesares de Europa—la contestación que siempre recibió, fué elocuente. Ayer sus mercantes y buques de guerra, hace unos días el «Havoch» ha sido atacado en aguas mediterráneas y en aguas asiáticas, en el Mar de la China, lo han sido los cruceros «Flamout» y «SEN-KIANG», y lo que te rondará morena.

Y no nos queda a los españoles honrados, que hacer otra cosa, que romper virilmente con la farsa que representa el «Palacio de las Naciones» adonde en sus largas y frías salas se indiferencian las anquilosadas mentes de los decrepitos juristas que saben muy bien representar al grupito de privilegiados de sus respectivos países, mientras la voz de la sufrida y heroica España resonando en sus ámbitos como una latente acusación, les hace dormir de indiferencia.

El crimen contra España está consumándose, y las culpas han de ser pagadas por la indiferente Inglaterra, y la apática Francia recibiendo en sus rostros la bofetada que el fascismo internacional les ha de propinar, porque no hay más mortal enemigo de las democracias, que los fascismos, y si no, tiempo al tiempo, y que hable la historia en su día.

Y nosotros, encerrándonos en el perímetro que poseemos, a defender la Guerra, que defendiéndola y ganándola consolidaremos la Revolución Española ansia y necesidad sentida por todos los trabajadores españoles, tanto tiempo insatisfecha.

ANTONIO MARTINEZ ROSELLÓ

Federación Provincial de Sindicatos Unicos de Granada A todos los trabajadores de la Provincia

Con motivo del pleno extraordinario de Sindicatos Unicos de esta Provincia y para glosar los acuerdos del mismo, así como para ponernos en contacto con nuestra organización y todas las fuerzas antifascistas, esta Federación Provincial ha organizado un mitin para el domingo día 12 del presente, que tendrá lugar en el edificio que fué «Catedral», a las diez de la mañana y en el que tomarán parte los compañeros siguientes:

FIDEL MIRO, Secretario del Comité Peninsular de la Federación Ibérica de Juventudes Libertarias.

GALO DIEZ y

GONZÁLEZ INESTAL, del Comité Nacional de la C. N. T., destacadas figuras de la palabra oral de nuestra organización, que con su voz autorizada disertarán sobre los múltiples problemas que la clase trabajadora y antifascista tiene planteados en los momentos presentes.

Trabajadores granadinos: Pueblo Accitano: ¡TODOS AL MITIN!

Esta Federación Provincial espera verse atendida con tu presencia en este gran acto.

¡Por el triunfo en la Guerra!

¡Por la Alianza C. N. T.—U. G. T.!

¡Por el aplastamiento del fascismo! ¡TODOS AL MITIN!

La Confederación Nacional del Trabajo señalará el día 12 en Guadix, la ruta de la victoria y de la emancipación del proletariado.

EL SECRETARIADO

Voces del frente

Cuidemos de que no lleguen a las trincheras los malsanos efectos del gran vicio burgués

La prostitución y sus malsanos efectos, vicio enrarecido de viejos principios realizados por la mujer hermana, llamada ramera.

La pluralidad de mujeres dedicadas a este corrosivo y envenenado contagio que siempre tuvo las miras de ampliar por doquier su semilla nefasta para el Mundo; protegidas y amparadas por todos los hombres que han pasado por la esfera antepasada, sociedad cadavérica y putrefacta inhumana siempre lo demostraron sus obras de poca valía, impotentes de cortar esta ingrata injusta sociedad.

Nosotros revolucionarios y guerreros de hoy, debemos iluminar a nuestro semejantes y hacerles comprender quiénes fueron estos hombres alimañas, para en lo sucesivo crear la nueva y justiciera sociedad donde desaparezca todo lo insano derivado de quien por parte nuestra debe ser respetada y querida como se merece.

Porque si la mujer según la moral de la filosofía empleada por los grandes historiadores en sus páginas sin fronteras, nos dicen bien claro y terminante que la mujer es la serpiente del hombre; pero unido a esto no hay que olvidar que somos hijos de ellas y este caso tan verídico nos debe encauzar a ser los protectores de su debilidad, en vez de ampliar las normas de los antepasados.

La guerra que hoy sostenemos los auténticos y verdaderos españoles debe servir de ejem-

plo al mundo y sus habitantes; de que somos capaces y útiles para hacer dos cosas a un tiempo: la guerra y el pulimento de nuestra querida Iberia; estos esfuerzos y sacrificios regados con sangre generosa en los campos de batalla deben ser apreciados y distinguidos como se merecen; y mas que nada y por nadie con los que verdaderamente los estamos realizando. Nuestros ojos deben ser el mirar continuo de un nuevo día fuente e invencible y no restringir ni un átomo de nuestra grande lucha.

Tú compañero combatiente no olvides mi débil y pequeño consejo con reflejo al residuo de la prostitución que en nuestro suelo queda y procura aportar por todos los medios que a tu alcance estén y ayudar al derribo de estos perjuicios; no te delectes en fangos impropios y contrarios a tu salud, si no te dominas cuando a la retaguardia vas en las puertas del lupanar donde al aparecer tras unos barrotes carcelarios ha y unas cuantas mujeres que su cuerpo venden como tal mercancía, si te muestras débil y las circunstancias de estos momentos se apoderan de tu energía, el paso hacia dentro cuando la puerta te abren, ten en cuenta y no olvides que es sabotear la guerra y hacer dejación de tus principios sociales; tu mismo sabes que las casas hospitalarias están repletas porque así la guerra lo exige, pero lo mismo debes de darle por enterado que

una parte no pequeña de los compañeros que en los hospitales están es a causa de enfermedad venérea, si así continuamos, día llegará no muy lejano; que el abarrotamiento completo de todo lo que se relaciona con la curación de este contagio venéreo. Aparte de que camas y demás utensilios sanitarios no están haciendo falta a diario para los enfermos y heridos que la guerra nos produce.

Lo mismo dedicado a la visita de mujeres a las trincheras de vanguardia, debe ser cortado por nosotros mismos, no dejando de comprender que pudiera en un momento dado, expiarnos y de aquí el tener que lamentar algo en contra nuestra porque a fondo no sabemos muy bien con quien tratamos; seamos nobles una vez más para toda aquella persona que sea mercedora de nuestros humanos sentimientos; al par de estos astutos; y no dejarse dormir por cantos de sirena, y antepoñernos a la entrada rotunda a las trincheras de toda persona que no tenga por qué ir ni estar.

Empecemos un día y otro sin cesar a hacer obra común que dé el efecto que ansiamos para el bien de todos.

JUAN ORTIZ ORTEGA

Frente de Villa del Río
89 Brigada Mixta, 353 Batallón, 3.ª Compañía.

Año 2 Núm. 40
PUBLICACIÓN SEMANAL
Precio: 15 CTMOS.

C. N. T.

ARCHIVO
A. I. INTERNACIONAL
C. N. T. F. A. I. F. A. I.

HOMBRES LIBRES

Redacción y Administración:
Calle Mira de Amezcu
GUADIX

HOMBRES LIBRES en los frentes de la Libertad

La bandera al Batallón "Román"

Manos generosas; manos que sólo saben de trabajo, han bordado una bandera que han regalado al heroico batallón «Román», hoy 156 de la 39 Brigada Mixta. Los hombres que componen este bravo batallón, son anarquistas y curtidos están por cien combates en los que regaron con su sangre noble y brava los campos de Castilla.

Allá por Noviembre del pasado año, un anarquista joven, llamado Román, fundaba por sí sólo, una centuria que ofrecía a la patria para defenderla de su libertad y de su independencia. En aquella centuria, se cobijaron los anarquistas, que cubrieron el santo ideal, con la gloria inmarcesible de la victoria, en el frente de Carabanchel, tan sólo en pocos días...

Varios después, regresó a Madrid la centuria de gloria llena, para transformarse en batallón que había de mandar el fundador de aquella, compañero Román. Fundado éste, pasó Román con su batallón al sector del Pardo, donde combatió, logrando gloria y prestigios, en Pozuelo de Alarcón, Boadilla del Monte, Aravaca, Majahonda y Las Rozas...

Siguió de triunfo en triunfo hasta que Román fué nombrado Comandante Jefe de la 39 Brigada, para reanudarlos briosamente al mando de su nuevo Comandante Luis Calvo, quien anarquista también tiene dadas pruebas de un valor indó-

mito y de una entereza nada común, dándose el caso, de que al tomar siete casas,

a poco más de un mes en Valdemarín, fuese herido, siéndole extraído el ojo de-

recho; mas Luis Calvo, sin importarle un bledo su lesión, a los dos días ya es-

Cerca de las líneas de fuego, estos soldados del pueblo aprovechan unos ratos de asueto, para merendar tranquilamente, cual si estuvieran en una



fiesta campesina. ¡No todo ha de ser trágico en la guerra! Ha de buscarse también su parte agradable, o menos hosca, para poder soportarla.

taba de nuevo en las trincheras con sus hermanos. Lo mismo que Luis, son sus hombres; valerosos, enteros y machos.

Hoy, día 1 de Septiembre, y en el Paseo de Coches del Retiro, le ha sido entregada la bandera al heroico batallón Román.

La bandera se la ha regalado el Sindicato Unico del Vestir.

Fué madrina una pequeña anarquista, la niña Juanita García Durán.

Hablaron en el acto, el Comandante del Batallón Luis Calvo, el Comisario de la Sexta Brigada Yuste, el Teniente Coronel Ortega, jefe del 6.º Cuerpo de Ejército y el General Miaja y la compañera Sacra Torres.

Pasó revista al batallón y ante él desfiló el General Miaja, acompañado del Teniente Coronel Ortega.

El acto fué presenciado por una inmensa muchedumbre que vitoreó al batallón, a Miaja y a las autoridades. Terminado el desfile, el Comandante Román jefe de la 39 Brigada, invitó en el cuartel del Batallón Román a todas las autoridades que asistieron al acto.

Tanto Román como Calvo, fueron felicidísimos.

Esta es la nota saliente de la semana y otra trágica. Mientras escribía este artículo, en una calle cerca a la que yo vivo, la de Teruel y la mía, es Juan de Olias, han caído dos obuses facciosos hiriendo a seis personas y matando a dos. La triste nueva me veda hilar mejor estas mal hilvanadas líneas.

¡Por hoy, no más!

AURELIO JEREZ SANTA MARÍA
Madrid, Septiembre 1937.

Donativos de las Brigadas 89 y 147 para propaganda

Nuestros soldados luchan por la Libertad y la Cultura

Los trabajadores revolucionarios que forman en las filas de nuestro glorioso Ejército Popular alternan las preocupaciones de la guerra con las de intensificación de la cultura en la retaguardia. Los soldados de la Libertad de los frentes granadinos no olvidan, pues, en los fragores de la lucha a aquellas organizaciones que en la zona no militan, dedican su atención y sus posibilidades a transformar España en lo social, en lo político y en lo económico... Buena prueba de este sentimiento elevado y altruista de nuestros aguerridos milicianos la dan los que forman las Brigadas Mixtas 89 y 147 que, desde el primer momento han facilitado la labor constructiva, renovadora y progresiva de los Sindicatos Unicos de Granada con la aportación moral y material a la obra de la Federación Provincial de nuestra querida C. N. T.

He aquí la últimas listas de donativos recibidos:

Cantidades donadas por los compañeros de los Batallones de las Brigadas Mixta, 89 y 147.

Primer Batallón de la Brigada 89, recaudado de los meses de Mayo y Junio, 5.139,80 pesetas.

Segundo Batallón, Brigada 89, recaudación de los meses de Mayo y Junio, 7.586,00.

Estas cantidades son donadas por todos los componentes del Batallón, a más los compañeros que a continuación se detallan:

Félix Valero, Comisario que fué de la Brigada, 50,00 pesetas; Cañavate, de la Plana Mayor, 15,00 ídem; Luis del Moral, de Ametralladoras, 10,00 ídem; Antonio Ruiz Ferrer, 10,00 ídem; Miguel Fernández Molina, 10,00 ídem, ambos de la 4.ª Compañía; José Fernández, 10,00 ídem; Francisco Adarve, 5,00 ídem; estas cantidades pertenecen al mes de Mayo.

La cuarta Compañía, del mes de Mayo, le corresponden 1.005 pesetas, y del mes de Junio, es como sigue: 1.ª Compañía, 680,00. 2.ª Compañía, 857,50. 3.ª Compañía, 515,00. 4.ª Compañía, 965,00. Ametralladoras, 710,00.

Varios compañeros más, 710,00.

Compañía de Transmisiones de la Brigada Mixta, 147,325.

386 Batallón de la 147 Brigada Mixta, 3.045.

Donativo de los Miembros de esta Federación Provincial de Sindicatos a esta Contaduría, mensualmente, 60,00 pesetas.

Donativo de la compañera Socorro Pérez Mira, Maestra del Taller Colectivo de Modistas de Guadix, 5,00 pesetas.

Total pesetas recaudadas en estos días, descontando 550,00 pesetas que el Segundo Batallón de la 89 pagó de la prensa que recibe diariamente, remitida por los diarios, 16.160,80 pesetas.

550,00 descuento para pago de Prensa, del Segundo Batallón de la 89.

Total pesetas en líquido, 15.610,80.

Donativos recibidos en este Comité Provincial, del 587 Batallón de la 147 Brigada Mixta.

Primera Compañía, 485 pesetas.

Segunda ídem, 445.

Tercera ídem, 500.

Cuarta ídem, 490.

Compañía de Ametralladoras, 275.

Morteros, 160.

Transmisiones, 55.

Plana Mayor, 90.

Oficialidad, 445.

Total pesetas, 2.945.

El Contador de la Federación Provincial,

MIGUEL R. GUZMÁN

Guadix, Agosto, 1937.

¡Salud, héroes de la Causa Proletaria! Así se gana la guerra y se asegura la Revolución. Con valor y generosidad.

Hoy comienza el pleno extraordinario de Sindicatos Unicos de Granada. ¡A trabajar de firme por asegurar la victoria y la Revolución, compañeros delegados!

C.N.T.

A.I.T.

F.A.I.

HOMBRES LIBRES

¡Unidos todos
contra
el fascismo!

La única solución: ¡Frente antifascista!!

Nadie discrepa sobre la necesidad apremiante de lograr la unidad de acción de todas las fuerzas antifascistas para facilitar la victoria sobre el fascismo y crear una España nueva, la España libre del proletariado emancipado. Es tan lógico y natural este afán de llegar rápidamente a la constitución de un verdadero Frente de Lucha Antifascista que solo facilidades y asistencias ha encontrado públicamente. Y subrayamos la palabra «públicamente», porque por desgracia para todos y singularmente para la Causa que estamos obligados a defender, ese apoyo o la anhelada unión antifascista, esa ayuda a la tan cacareada unidad, no ha sido hasta ahora todo lo sincera y decidida que debiera ser. Mientras se llenaban columnas y más columnas de determinada «prensa de partido» propugnando por la Unidad antifascista; en la sombra se tramaban las maniobras más maquiavélicas para impedirlo. Mientras desde la tribuna «ciertos» oradores predicaban la unión como único modo de alcanzar la victoria; en los medios proletarios se desarrollaba una labor sorda para frustrar la inteligencia entre los trabajadores...

Y el pueblo español—revolucionarios y antifascistas—está harto ya de palabras y de prédicas. Basta, pues, de «sermónes unificadores» que son la máscara, la careta que cubre los sentimientos verdaderos de algunos «obreristas» que más justamente deberían catalogarse como enemigos del proletariado. Es hora de «hechos»; de actuar con intensidad y lealmente por la unidad antifascista.

Creyéndonlo así, ya dió la C. N. T., meses atrás prueba incontrovertible de que nuestro deseo más vehemente es el de llegar a un acuerdo con cuantas fuerzas se oponen al fascismo. A tal fin elaboró un programa mínimo de gobierno que constituyera la base de un Frente Antifascista en el que se agruparían las tres tendencias predominantes: marxistas, republicanos y libertarios. No prosperó, sin embargo. Y no prosperó—conviene tenerlo presente—porque apenas quisieron tomarlo en consideración quienes más alardean públicamente de deseos de unidad, cuando, en verdad, la única ambición que tienen es la de absorber. En esta tesitura el diálogo es imposible y la realidad aconseja, cada día con más apremio, una rectificación total de procedimientos y normas. ¡Es preciso unirse si queremos ganar la guerra! Hemos de tenerlo presente todos los sectores antifascistas. «Sin unión—lo hemos di-

cho infinitas veces, lo seguiremos diciendo cuantos sean necesarias, hasta que sea mos atendidos—la victoria es imposible, y, por ende, la revolución proletaria, nuestro más cara ilusión de productores, que se nos escapará de las manos cuando más probabilidades teníamos de asegurarla.

No es suficiente, camaradas todos, decir «estamos de acuerdo con la unidad», ni mucho menos está ganada la batalla adjudicándonos, por ejemplo, el rimbombante título de «campeones de la unificación». No es el momento más oportuno para actuaciones confusas ni absurdas «faenas» de proselitismo. Hemos de proceder todos, sin excepción, honradamente, con limpieza, con absoluta claridad. Sin dobleces ni hipocresías. Con el pensamiento puesto en la guerra y en la responsabilidad de la hora histórica que vivimos.

De esta forma la unidad antifascista dejará pronto de ser un tópico o un latiguillo mitinesco para convertirse en hermosa y prometedora realidad.

¿Es verdad que estamos todos de acuerdo con que se reconstituya aquel invencible Frente Antifascista de las jornadas de julio?... ¿Es sincero el deseo de unidad antifascista por todos manifestado?... ¿Qué esperamos entonces?... ¿Para cuándo «se aplaza» el abrazo cordial y amigo de cuantos luchamos contra el fascismo?... ¿Quién lo impide?... ¿Qué fuerza misteriosa lo retarda?... ¿Cómo explicarse que anhelados tan ferviente en todas las zonas del antifascismo, todavía no se haya realizado?... ¿Qué ocurre, qué «motivo o motivos» retrasan el «hecho feliz y tan esperado» de la unidad antifascista?...

La duda nos acomete. ¿«Quinta columna» en acción?... ¿Partidismo?... ¿Afanos proselitistas?... ¿Consignas?...

¡Quién sabe! Hace falta que se delinen posiciones y se aclaren conductas.

La nuestra es clara y concreta, cada vez más firme: ¡FRENTE ANTIFASCISTA! ¡UNIDAD DE ACCIÓN DE LOS TRES BLOQUES ANTIFASCISTAS—MARXISTA, REPUBLICANO Y LIBERTARIO—EN LA DIRECCION DE LA GUERRA Y EN LA GOBERNACION DEL PAIS!

La única solución para vencer y consolidar la Revolución...

A nuestros lectores y a todos los Sindicatos de la provincia

Cumpliendo acuerdos de organización se ha trasladado a Baza, la Federación Provincial de Sindicatos Unicos de Granada, y, por consiguiente la redacción y administración de HOMBRES LIBRES.

Esperamos que todos los Sindicatos de la provincia, y nuestros lectores tomen buena nota de la nueva dirección que es la siguiente: Federación Provincial C. N. T.—Plaza de las Heras, número 7. BAZA.

La juventud que derrama su sangre en los frentes por la Revolución, y con ella toda la nueva generación española, considera necesario, para llevar victoriosamente la lucha contra el fascismo invasor, la existencia, en la retaguardia, de un sólido orden revolucionario.



La Alianza Juvenil Antifascista, reconociendo la transformación político-social y económica operada en nuestro país, después del 19 de Julio del año pasado, se compromete a consolidar e impulsar las conquistas revolucionarias. Asimismo, las organizaciones juveniles trabajarán constantemente por la alianza de las organizaciones sindicales C. N. T.—U. G. T., para ganar la guerra y desarrollar la revolución. Del mismo modo verán con simpatía la unidad de las fuerzas sindicales políticas afines; para el mismo fin.

Las Juventudes integrantes de la Alianza se pronuncian en el sentido de que todas las organizaciones políticas y sociales de nuestro pueblo, encuadradas en el marco antifascista, estén representadas en la dirección del mismo en relación a sus fuerzas e influencia, previa la elaboración de un programa común para facilitar nuestro triunfo sobre el fascismo y afianzar la marcha de la revolución.

(Primera base de la Alianza Juvenil Antifascista)

ACTIVIDADES CONFEDERALES EN LA PROVINCIA DE GRANADA

El pasado domingo se celebró en Guadix, según anunciamos oportunamente, un importante mitin como clausura del pleno extraordinario de Sindicatos Unicos de la provincia granadina. Intervinieron en él los compañeros Rueda, Cano y González Inestral. A la antigua «catedra» donde tuvo lugar este memorable acto, acudieron millares de trabajadores y antifascistas, deseosos de escuchar a los oradores libertarios. Pr. muras de tiempo y exigencia de cierre—impuestas por las «actuales circunstancias»—nos impiden publicar esta semana—cual era nuestra intención—una información detallada del mitin y los acuerdos más trascendentales adoptados en el aludido pleno.

La juventud española desea que la producción nacional de guerra se desarrolle hasta el punto de poder fabricar en nuestro país todo aquello que necesitamos para la lucha contra los invasores fascistas.

Los Tribunales Especiales y su significación antipopular

Este número ha sido visado por la censura

MALA

A Federico García, color de cobre y son de guitarra

¡Federico!
Fuiste muerto en una tierra poblada de tricornios civiles.
Tierra africana pródiga en el drama del «Camborio».
Caíste viendo la lubricidad de tu luna enamorada.
Y en tus ojos quedó el resplandor de «Yerma».
¿Tus errores?
Conozco uno, Federico.
Los guardias civiles beben algo más que limonada.
Los caminos están trazados por curvas.
Son los pasos trajinantes de la guardia caminera que venta los gitanos.
Aman la tradición y luchan contra el color cobrizo.
Y arrancan a los churumbeles.
Y hacen que los ojos negros de las gitanas se empañen.
Tu muerte fué lógica, Federico.
La tradición adora a los muertos.
Y es buitres que descarna sus huesos.
Los tuyos pronto estarán mondados.
Pero tu cerebro es perenne.
Así es Andalucía Y las Hurdas
Pandereta siniestra de la vieja tierra.
¡Que magnífico romance, poeta, harías con tu muerte!
¡Pobres «Camborios» cómo te lloran!
Y aquel amante desilusionado que no llegó a romper el himen.
Y esotra de ojos verdes como los tuyos, gitano.
Y los «romanos» y «cartagineses» que romper el cielo azul de la tierra
La lucha de clases no olvidó tus romances que la tornan lírica
Pasiones, rencores y envidias.
Navajas y toros utrerros.
¡Torres de canela!
Y en tu rostro poeta, una firma de sangre.
¡Magnífica rúbrica para el epílogo de tu obra.
¿Quién dió la orden de tu muerte?
¿Acaso un teniente coronel de la Guardia civil?
¿Algún admirador del sadismo d'anunziano o el futurismo de Marinetti?
Eso es una incógnita
Y a más. ¿Que puede interesarnos?
Poeta. Una promesa: ¡¡Vencerlos!!
Y crear nuestro arte.
Los obreros y campesinos adoran el recuerdo cálido de tus romances.
Y mañana, la nueva generación exclamará:
Por él, exaltación de un pueblo de casas blancas y corazones rojos.
Por él, que exaltó la tragedia del palurdismo gris.
Por los combatientes que a él se le sumaron.
¡Estamos en pie!
¡En pie, Federico García, y avanzando!
Porque tu sacrificio no resulte inútil. ¡EN PIE!

J SANTANA CALERO

“La Juventud del Ejército Popular”

Las juventudes antifascistas españolas afirman que nuestros combatientes luchan por la Independencia Nacional, por la Libertad y por la emancipación económica y social. Nuestra guerra no es una pugna más entre intereses encontrados del capitalismo.

La juventud española sabe que su porvenir, la conquista del derecho a la cultura, a la libertad y al bienestar, depende de la victoria en la guerra que libra el pueblo español contra el fascismo. Es por esto, por lo que nosotros proclamamos el deber que tiene todo joven de cumplir las leyes de movilización y de ser, dentro del ejército popular regular, un soldado leal, disciplinado y heroico hasta la muerte. Y, en consecuencia, las organizaciones que suscriben este documento, que desde el primer día de la lucha han contribuido generosamente a la causa del pueblo, sacrificando sus mejores militantes, toman sobre sí la tarea de educar a la nueva generación de nuestro país en el espíritu de respeto al mando único, representado por el Estado Mayor Central y el Gobierno.

Capacidad, lealtad y heroísmo, son las virtudes que todos los combatientes tienen el deber de poseer plenamente. Para los que lo acrediten demandamos camino expedito hacia los puestos de mando de nuestro glorioso ejército popular. Necesitamos un ejército para quien la técnica militar no tenga secretos. Las escuelas populares de guerra deben buscar sus alumnos entre los que más se hayan distinguido en lucha. Si existieran entre estos quienes no poseyeran la cultura mínima para iniciar su capacitación profesional, el gobierno debe organizar cursos preparatorios para colocar, por la técnica, en los puestos de mando a quienes por su heroísmo y lealtad lo tienen bien ganado, ya que en definitiva, sólo ellos son la garantía de nuestro ejército y, por tanto, de nuestras victorias.

(De la segunda base de la Alianza Juvenil Antifascista)



Abogamos por la creación de bibliotecas

Vivimos la honda tragedia del siglo, la noche oscura que señala la alegre aurora de la libertad. Vivimos la negra tormenta, la tempestad desencadenada contra la justicia y la razón.

Pero tras toda tempestad viene la calma, a los días de lluvia y tormenta suceden los días claros, apacibles con sol esplendoroso.

Partiendo de esta base creemos que tras los álgidos momentos porque atravesamos, tras la ruda y sangrienta guerra que desgarró nuestra Iberia, tras esta lucha cruel vendrá la calma, la paz de días tranquilos en que una lucha más humana sea el acontecimiento diario.

Hoy el egoísmo de los hombres ha convertido el campo, en teatro de una lucha a muerte, en que por las armas se deciden los destinos de la clase trabajadora.

la lucha sangrienta y cruel, que embrutece y degenera, que atrofia nuestras conciencias y embrutece nuestros sentidos. Pero quién dice que en un mañana no muy lejano, no puede haber otra lucha, la lucha científica, la lucha racional en que por armas se tengan los argumentos contundentes, los fríos razonamientos, la lógica aplastante, y por fuerzas el caudal del saber humano, la filosofía. ¿Quién duda de que las trincheras pueden ser la tribuna, la prensa y el libro?

Si sometemos nuestro criterio a la ley de la evolución, y enfocamos los acontecimientos en un plano real y científico, si damos no teorías vanas y ficticias, sino hechos positivos, concretos y básicos, tenemos que cimentar éstos en la base sólida de un enfocamiento real. Y como según nuestro criterio el futuro le pertenece a la ciencia, a esa ciencia al servicio del pueblo, que no sirva para destruir al hombre por su química y sus máquinas mortíferas, sino que sirva para aliviar el trabajo de los que hoy gimen bajo todas las cargas abogamos por la creación de bibliotecas en donde se encuentren obras sobre todas las ramas del saber, que la militancia pueda en todos momentos encontrar el libro que le haga falta, en cuanto a sociología, ciencia y filosofía. Pues sólo de esta forma, sólo haciéndonos de una cultura sólida, daremos vitalidad a nuestro movimiento libertario, y estaremos preparados para esa otra lucha que se vislumbra en el futuro.

Libros, libros! debe ser el grito de nuestra Organización Juvenil. Que todos los militantes puedan beber en las aguas bienhechoras del saber humano, que las puertas de la ciencia no estén cerradas para el proletariado que quiera franquear sus umbrales.

Y de esta forma, sólo de esta forma, podremos vencer, pues poseemos la razón y poseeremos la ciencia.

Baza, Septiembre 1937.

Notas de viaje

En la Andalucía que trabaja y lucha

Aunque no compartimos el criterio de los que creen que desde la tribuna se puede hacer la Revolución, con discursos más o menos elocuentes, por una vez accedemos a la petición que nos hacen los bravos compañeros de Andalucía, pidiéndonos un mitin de orientación juvenil. Vamos a complacerles en parte, aunque no confiamos en la eficacia de la propaganda oral, cosa ésta que no distrae más que aquellos que gustan de ruidosos espectáculos, pero incapaces también de llevar nada grande a la práctica todo lo contrario de lo que en sí es el inimitable pueblo andaluz.

Emprendemos el viaje para Andalucía; en nosotros hay un gran deseo, más que de hablar el de convivir unos días con los hermanos de la martirizada Andalucía. Nuestro potente «Buit», conducido ágilmente por el camarada chófer volaba, a través de caminos y carreteras de Levante, Murcia y Andalucía. ¡Qué contraste ofrecía nuestro auto al pasar veloz al lado del popular motor de esos países; el motor que camina con cebada o simplemente con hierba! ¡Pobre Andalucía, pobre España! Condenado hasta ahora a la miseria, uno de los mejores y más ricos países de Europa, donde sus habitantes se ven obligados a viajar la mayoría, con procedimientos antiquísimos... y al través de caminos, montañas y pueblos, no se oye más que la voz que parece un lamento doloroso: «arre-burro», «arre-burro»,... y así por todas partes del trayecto. ¿De que ha servido a señoritos y políticos de toda laya que Andalucía sea un paraíso, por su tierra fértil y su clima sin igual? De nada. No han querido o no han sido capaces de extraer una sola parte de la riqueza que ese jardín ofrece. Las

tierras están secas como restos de un volcán. Cuando los trabajadores piden agua, para hacer fructifera la tierra de... sus amos, la Guardia civil la regaba con sangre humanitaria; cuando los parias piden pan, se les daba plomo. Las carreteras no son tales, sino caminos para mulos. Hay pueblos que no cono-

ritos. Pero los obreros viven, y aún viven en algunos sitios, en cuevas como los topos. ¿Quién no conoce, o no ha oído hablar de las famosas cuevas de Guadix? y así sucesivamente vamos contemplando a nuestro paso, como ante un film, la vida trágica y difícil de Andalucía. En Guadix vemos en los

pués de las rudas peleas, y a pocos kilómetros de los frentes su vida normal; sin un lamento, se trabaja y se soportan las vicisitudes de esta época difícil, con ejemplar estoicismo, como cosa fatal. ¡Esto es vivir de cara a la guerra! Desde los de muy tierna edad, hasta los ya viejos, están en los frentes, nos dicen las madres,

cariño y una confianza tan grande que raya en la idolatría, por las sobradas razones de afecto que les ha ofrecido en la lucha.

Emprendemos de nuevo el viaje hacia Linares, punto final de nuestro itinerario. Esta ciudad resulta un paraíso en el desierto, con sus bellos paseos y magníficos jardines. Allí hay de todo: espaciosos teatros, cinemas, bibliotecas, etc. etc. Los buenos compañeros nos hacen visitar lo más importante de la ciudad, entre ello un grandioso local moderno, que en tiempos pasados fué un convento, y hoy es convertido, por la justicia del pueblo, en hospital al servicio de la guerra; la organización y administración de este local, son dignos de todo encomio.

Nuestra organización demuestra su pujanza y responsabilidad en armonía con los tiempos nuevos, y a pesar de que son muchísimos los compañeros que en las trincheras empuñan las armas contra el fascismo. Las mujeres y muchachos de retaguardia redoblan sus energías en los lugares de trabajo y en la propaganda, con heroísmo ejemplar. Allí trabaja todo el mundo, desde los niños hasta los ancianos. Un pueblo tan fuerte y preparado en todos los aspectos no puede ser vencido.

La organización del acto fué impecable y más de quince mil personas acudieron a oír la voz de las Juventudes Libertarias; gran número de jóvenes combatientes llenaban el local, venidos de las trincheras expresamente a oír las orientaciones y estrechar con efusión las manos de los hermanos libertarios, llegados de tierras lejanas. No sé si lo que les dijimos pudo interesarles, lo que sí sé es que yo me encontraba profundamente emocionado al verme rodeado de un pueblo tan macho, entre unos ciudadanos libres, que con sus hechos altamente elocuentes, han superado todos los discursos.

De este viaje saqué la impresión de que a la heroica y mártir Andalucía no se puede ir a enseñar nada, sino a aprender mucho en su seno.

B. HERNÁEZ

A través de la unidad de las organizaciones juveniles antifascistas y revolucionarias de España, nosotros queremos unir a todos los jóvenes españoles, cualquiera que sea la organización política o sindical que militen, con tal de que sientan la causa de la Independencia de España y de la Revolución.

(De la sexta base de la Alianza Juvenil Antifascista)



Como principio moral, la Alianza juvenil empleará la lealtad, y combatirá abiertamente el lenguaje soez y agresivo, la calumnia y todo fomento de discordia, tanto en los frentes como en la retaguardia, que tienda a debilitar la unidad de las fuerzas antifascistas.

(De la sexta base de la Alianza Juvenil Antifascista)

cen ni siquiera, los necesarios caminos para su comunicación. ¡Así se administra España! En Andalucía existen bellos cortijos, que hasta hace un año fueron lugares de placeres y recreos para seño-

más importantes edificios: señales de la feroz lucha sostenida por los hijos del pueblo, contra los señoritos y sus cómplices; casas destruidas, edificios incendiados. ¡Es la guerra! Allí las gentes continúan, des-

las esposas y las novias, «Maroto», a quien consideramos los campesinos, con admiración y respeto, como el salvador de Andalucía. Hemos podido comprobar que por este compañero siente el pueblo andaluz un

A todos los amantes de la Andalucía libertaria

Hermanos en aspiraciones e ideas: Salud. Honda conmoción atraviesa sobre la faz de nuestra península, conmoción por nadie más sentida que por Andalucía. La Andalucía rebelde, la de los gestos heroicos en pro de una nueva y más humanitaria Sociedad. Esa Andalucía sedienta de justicia, esa que hoy llora de rabia y dolor ante la masacre que se ha hecho entre sus hermanos de la parte hollada por el fascismo invasor, esa que todo lo da por el triunfo en la Guerra y la Revolución es la que se dirige a vosotros hoy en demanda de apoyo, en demanda de solidaridad; no para beneficio de sus intereses particulares, no, el andaluz revolucionario odia el egoísmo. Lo que hoy se atreve a pedir es con destino a la adquisición de una imprenta, desde la que propagar entre el campesinado y los combatientes, la cultura que precisa y las normas de justa convivencia social sobre las que ha de establecerse el nuevo régimen de equidad por el que están dando su sangre miles de proletarios.

Nosotros que diariamente palpamos las inquietudes de este pueblo rebelde; hemos comprendido que precisa de un medio de ilustración y éste nadie lo puede proporcionar mejor que aquellas publicaciones que muy bien podríamos decir propias, aquellas que saben reflejar el estado de ánimo suyo, sus anhelos y pensamientos y todo aquello que es fiel reflejo de su carácter. Esto sólo puede hacerse en una imprenta que a más de ser propia reúna las condiciones técnicas necesarias y que en la localidad de nuestra residencia no existe.

Al dirigirnos a todos los amantes de la Andalucía libertaria lo hacemos para que cada uno de éstos nos apoye, nos preste aquella colaboración en el orden económico que precisamos para poder cumplir, de lo contrario, nuestro—hasta hoy—proyecto no podrá ser una realidad, que de llevarse a la práctica rendiría grandes beneficios a nuestra común ideología y organizaciones.

Apoyando a este Comité Regional para la realización exacta y urgente haréis obra práctica en pro de la causa anárquica. Hacedlo y prontamente podremos comprobar sus resultados.

Por el Comité Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía:—El secretariado de información y propaganda.

Para giros dirigirse a: M. Franz Valle.—Comité Regional de J.J. LL. de Andalucía.—Calle del Agua número 6 BAZA (Granada).

Federación Regional de Juventudes Libertarias de Andalucía

La juventud española considera que desde este momento es posible ampliar el esfuerzo que hasta ahora ha venido realizando, y que se halla dispuesto a hacer cada vez más sacrificios, mayores esfuerzos en el combate, dando centenares y centenares de nuevos aviadores, tanquistas, marinos, artilleros y docenas de miles de nuevos soldados. La juventud española está dispuesta a superar todavía más su derroche de abnegación y heroísmo en los frentes, y su esfuerzo de emulación en el combate hasta la victoria definitiva, para, tras de ella, conotituir una España justa y libre. Por ello, pide, paralelamente a su esfuerzo heroico se garantice a los jóvenes combatientes subienstar, tanto hacia la juventud obrera, campesina e intelectual. De la misma manera, aquellos jóvenes que la lucha deje inválidos, deberán recibir del Estado una educación profesional que les permita una existencia digna y poder seguir siendo útiles al pueblo.

(De la segunda base de la Alianza Juvenil Antifascista)

Federación Nacional de las Industrias del Papel y Artes Gráficas

Con fecha 6 del corriente, quedó constituida en Valencia la Federación Nacional de las Industrias del Papel y Artes Gráficas C. N. T., eligiendo domicilio en la misma ciudad, Avenida Nicolás Salmerón, número 9, teléfono 1-6-3-15, donde deberán dirigirse todos los Sindicatos o Secciones de las Industrias del Papel y Artes Gráficas C. N. T. para mantener contacto directo para todo lo que se relacione con las mencionadas industrias.

EL COMITE NACIONAL
Valencia, Agosto, 1937.

¡Duro con los especuladores!

Miendiendo el ruego que, en expresiva carta, nos hace el camarada gobernador de Granada, damos a la publicidad el siguiente interesante bando:

Antonio de Gracia Pons, Gobernador Civil de la Provincia de Granada, a los camaradas campesinos y ciudadanos; en general:

En la titánica lucha que sostiene la España antifascista en defensa de su libertad y de la del resto de pueblos que aún no viven la pesadilla del fascismo destaca un hecho singular, quizá único en la historia de las grandes convulsiones sociales: el de que el Gobierno, mientras forja el ejército que ha de lograr la victoria definitiva, va encauzando la vida de la retaguardia de tal forma que del caos de los primeros momentos va resurgiendo la normalidad, notablemente mejorada en cuanto a orientación de las actividades dentro de ella.

Luego de haber regularizado el funcionamiento de la Enseñanza, de los transportes en lo posible, de la ayuda a las colectividades campesinas y agricultores en general, de haber iniciado la gran obra de Asistencia Social, etcétera, el Gobierno de la República se lanza ahora a resolver el problema de los abastecimientos, que había adquirido la categoría de magno por la clásica falta de escrúpulo de los intermediarios y por la total ausencia del sentido de responsabilidad ante el presente y el futuro de los productores, más contagiados del egoísmo burgués que del desprendimiento en favor de la colectividad que informa los principios básicos del proletariado antifascista.

Para que no fracase el propósito del Gobierno del Pueblo, en beneficio del Pueblo mismo, precisa la colaboración de todos y en particular de la base: del productor, que en esta provincia granadina es campesino.

Hace falta que todas las expresiones verbales de izquierdismo, de ayuda al Gobierno, de apoyo al Frente Popular que se manifiestan en las fértiles campañas y en las bravas serranías se conviertan en hechos, y los hechos, camaradas campesinos, han de ser en este momento que declaréis a los Consejos Municipales y al Servicio Agronómico las existencias que tengáis de productos de la tierra y que los ven-

daís al precios de tasa que ha fijado el Gobierno; lo contrario será fascismo.

Es necesario, camaradas campesinos, que cumpláis estos deberes, a lo que os exhorto como compañero, como amigo.

Aquellos argumentos que habéis esgrimido ante mí de que vendiáis caro el producto de vuestro esfuerzo por lo caro que os costaba el jabón, o el azúcar, o el café, por ejemplo, ya no podréis invocarlos, como dentro de poco tampoco podréis invocar los que apuntabais sobre los productos manufacturados, porque también éstos van a ser tasados por el Gobierno; por tanto, insisto, sólo os resta una cosa: cumplir con el deber, siendo ejemplo y espejo en donde deban mirarse los demás ciudadanos.

Confianza en vuestra lealtad a la causa común os concedo ocho días de plazo para que aforéis en los Consejos Municipales cuantos géneros tengáis y ocho también, para que declaréis a la Jefatura del Servicio Agronómico Provincial el trigo que tenéis en vuestros graneros, quedando advertidos de que los precios a que debéis venderlos son los siguientes:

Aceite.	2'01 ptas. por kilo
Alubias.	1'10 " " "
Arroz cáscara.	0'55 " " "
Avena.	0'43 " " "
Algarroba (grano).	0'48 " " "
Cebada.	0'45 " " "
Centeno.	0'45 " " "
Garbanzos.	1'20 " " "
Guisantes secos.	0'50 " " "
Habas.	0'55 " " "
Lentejas.	1'05 " " "
Maíz.	0'35 " " "
Patatas.	0'45 " " "

Subproductos de la molinería

Cuartas.	0'40 ptas. por kilo
Salvadillo.	0'37 " " "
Hoja.	0'34 " " "
Trigo de monte.	0'55 " " "

Trigo candeal.	0'54 " por kilo
Trigo, jevas, chamorros y trigos blandos.	0'52 " " "
Yeros.	0'46 " " "

En cuanto a los propios campesinos, como consumidores, y a los ciudadanos en general, pongo en su conocimiento que no deben adquirir los siguientes géneros a mayor precio del que se indica, comprando al detall:

Aceite.	2'20 ptas. el litro.
Alubias.	1'50 " " kilo
Arroz blanco.	1'05 " " "
Azúcar.	2'10 " " "
Bacalab.	3'10 " " "
Café.	12'50 " " "
Carbón vegetal.	0'65 ptas. 2 kilos
Carne de vaca, con 25 por 100 de hueso.	5'05 ptas. el kilo
Garbanzos.	2'25 " " "
Huevos.	3'75 la docena
Jabón.	1'70 ptas. el kilo
Leche fresca.	0'80 " " litro
Leche condensada.	1'80 " " bote
Lentejas.	1'35 " " kilo
Pañ.	0'70 " " "
Patatas.	0'50 " " "
Tocino.	4'00 " " "

Por último, hago saber que espero de todos la más franca y decidida colaboración, pero si hay alguien que desoyendo la llamada cordial que hago a su civismo infringe los plazos que concedo o vulnera las tasas fijadas por el Gobierno de la República procederé contra él con toda energía, milite donde milite y cualquiera que fuere su jerarquía; aplicando las sanciones que ordena la Ley y haciendo uso de las facultades que me concede la representación que ostento.

Baza, 8 de Septiembre de 1937.—El Gobernador civil, Antonio de Gracia.

CAMPESINOS:

SOCIALICEMOS LA TIERRA

El proletariado español, sostiene actualmente, una de las guerras más cruentas que la mente calenturienta de los «privilegiados» pudo fraguar en las sombras conventuales, a través de largos años de opresión por ellos ejercida, para aplastar las ansias de elevación moral y material que todos los oprimidos de Iberia sentíamos.

Es esta guerra a muerte contra la reacción y el fascismo, de matices marcadamente sociales; y por ende, una guerra de clases:

De una parte, Fascilandia, es decir el detritus de la sociedad capitalista y burguesa, representada fielmente por señoritos chulos, ioreros, prostitutas y artistas frívolas, todos ellos dignos descendientes del tristemente célebre Marqués de Sade, los cuales, en sus bacanales fiestas, sueñan con el triunfo de sus huestes mercenarias, para dar rienda suelta a sus inmitos bestiales en todo el sufrido suelo de Iberia.

De otra parte tenemos a nuestra España; la España Proletaria por excelencia en la que nos encontramos los verdaderos hijos de Iberia; los que en los gloriosos días de Julio, con las armas en las manos, impedimos que el fascismo asentase sus bases en nuestro suelo, y hoy luchamos denodadamente por aplastar definitivamente a la bestia que aún conserva energías que podemos y debemos dominar, si no queremos perecer bajo sus inmundas plantas.

Nuestra guerra es pues anticapitalista por excelencia, por ser el capital representado en los militares sin honor los que en armas se levantaron para aplastarnos. En esta guerra nos jugamos nuestro por-

venir y el de las generaciones venideras, así como también el de los proletarios de todos los países que se lanzarán a hacer su Revolución tan pronto consigamos nosotros el triunfo sobre el enemigo común en el escenario ibero.

El estamento que sostenía la sociedad capitalista, se vino abajo en las jornadas de Julio; y en aquellos agitados días, en que todo era ardor revolucionario, se imponía la voluntad del Pueblo, como única manifestación respetable a todas luces.

En las poblaciones de España arrebatadas a la Facción, se impuso la voluntad Popular, con arreglo a las corrientes ideológicas que predominaban en cada Región o Población; sin perder, claro está, el respeto hacia aquellas tendencias antifascistas, que aunque no tenían predominio, controlaban a proletarios antifascistas.

Como ley natural, se imponía; un cambio total en todos los organismos económicos-sociales, tendentes todos ellos a superar el estado caótico en que se desenvolvía la sociedad capitalista; y he aquí, que los Sindicatos industriales en su mayor parte, y los campesinos en menor escala, emprenden la árdua labor de la socialización de la industria y del campo; aunque este último como ya queda dicho en menor escala.

Las industrias en las poblaciones en que existen, funciona casi todas ellas en régimen socializado; habiéndose comprobado suficientemente que es este sistema, el único capaz de sustituir ventajosamente, al régimen burgués.

El agró español, se trabaja en régimen socializado, en Cataluña, Castilla, Aragón y Asturias, siendo la Región Andaluza, la única que aún permanece en las mismas condiciones de vida que antes del 19 de Julio; y hoy que ya ha transcurrido cerca de un año desde el levantamiento militar fascista en el transcurso del cual, se han constituido Sindicatos afectos a nuestra organización en los pueblos en que antes de esta fecha no estaban constituidos, extraña sobremanera, que la excelsa obra de la colectivización de la tierra no se lleve a cabo con la celeridad que debía llevarse, pues es esta forma de convivencia del campesinado, la única capaz de dar solución a los problemas múltiples que al campesino se le presentan a diario; siendo además la única solución que nos queda para redimirnos de la esclavitud que siempre sufrimos los trabajadores de la tierra. Es por todo, lo expuesto, por lo que los campesinos andaluces, debemos seguir el ejemplo que nos brindan nuestros hermanos de otras regiones de la España Liberada; pues es solo de esta forma como conseguiremos dar al traste con toda la leva de parásitos y vividores, que siempre vivió a costa de nuestra desunión.

¡POR LA EMANCIPACIÓN TOTAL DE LA CLASE TRABAJADORA!

¡¡CAMPESINOS, SOCIALICEMOS LA TIERRA!!

FLOREAL R. ANDRÉS

Padules Septiembre 1937.

El pueblo trabajador reclama clamorosamente la reconstitución del triunfal
FRENTE ANTIFASCISTA de las jornadas de julio

Visado por la censura

Portavoz de la Federación Provincial de J. L. de Granada

actividad juvenil

Las Juventudes libertarias han interpretado las necesidades de la Guerra al lanzar sus consignas: Intensificación de la producción útil a la guerra, depuración de las filas antifascistas y mandos militares e incorporación al frente de todos los individuos que están comprendidos en el decreto de movilización.

Las J. L. defensoras de las conquistas revolucionarias

Los tiempos cambian y con ellos se invierten los papeles, o por lo menos se modifican. La revolución iniciada en Julio, cuando el proletariado español supo vencer a la bestia fascista lanzándose a pecho descubierta a combatirla; cuando el capitalismo, pequeño y grande abandonaba las industrias, las fábricas, el comercio e incluso sus domicilios, huyendo de la Justicia Popular;

LEED HOMBRES LIBRES

sabían conquistar las riquezas que por derecho propio les pertenecía, sabían poner en marcha las industrias y las fábricas y aunque con algunas deficiencias naturales, supieron levantar la producción y sostener la economía, mientras los más se marchaban a los frentes a sentar las líneas de combate, las lindes donde había de parar el enemigo en su avance organizado. Y como un orgullo nuestro, como algo que no olvidaremos y que no queremos pasar factura, las Juventudes Libertarias, las juventudes todas, marchaban al frente, no sólo de la lucha, sino también de la producción, y hacían imprimir en todos sus actos las huellas indelebiles de su potencialidad y su dinamismo.

Aquellas conquistas, aquellas gestas revolucionarias que enaltecieron al proletariado español,

que no solamente está integrado por anarquistas, sino que en él tomán parte, lo integran, socialistas, sanos comunistas, republicanos, y en su mayor parte, las potentes sindicales obreras.

A esta ofensiva contrarrevolucionaria las Juventudes Libertarias han de responder haciendo cumplir sus normas revolucionarias.

¡Viva el frente antifascista!

La expulsión de la F. A. I. de los tribunales.

Propagad HOMBRES LIBRES

El abandono de las fuerzas confederales.

Todos estos hechos y muchos más, obligan a adoptar una posición firme. Hoy no nos importa que se nos llame incontralados. Contra el crimen y la tiranía, parta de donde parta, seremos incontralados, pero siempre revolucionarios. Ya es tiempo.

M.

Juventud Revolucionaria

La juventud es el eterno caudal de energías, de pensamientos nobles, de ideales humanos y de hechos renovadores.

La juventud ha sido la que en todas las épocas, en ejercicio de sus inagotables energías y su decidido ímpetu, ha procurado dar a la familia humana la necesaria inyección de dinamismo para lanzarse, como volcán arrojador, en las luchas sociales, por la conquista de mejoras morales y materiales.

Siempre fué obra de lo más selecto; de los activos, de los que sin medir peligros pusieron sus pechos y músculos de acero, para empujar el vehículo del progreso y de la civilización.

Los jóvenes amantes de la cultura son los que más han contribuido con su propaganda, a influenciar las masas juveniles, para atraerlas a las filas de los que hoy piensan, trabajan y luchan, por una humanidad mejor.

Ser joven es ser dinámico, optimista, generoso, altruista; es decir activo y ferviente defensor de la justicia y la verdad, que es seguir el recto camino hacia la superación, hacia la Libertad.

En España, son las Juventudes Libertarias la representación genuina de las más altas aspiraciones de esta generación, que se agita con alteza de miras en todos los lugares de la nueva sociedad que se está edificando en nuestro país.

Los jóvenes libertarios son los más fieles intérpretes de los anhelos que animan a los núcleos juveniles que van a la búsqueda de las sólidas bases de una nueva estructuración social, en la que no se sufran los defectos de los regímenes capitalistas, en que los jóvenes tenían que correr por los tortuosos caminos del mundo en pos de un pedazo de pan, que de día en día se hacía más problemático adquirir. Nuestras juventudes son las más fieles intérpretes de las aspiraciones de la juventud española, porque sirviéndose de lecciones y experiencias que con abundancia nos brinda la Historia y fortalecidas por constantes y duras pruebas, han adquirido hoy ya, una recia personalidad y con ello una formidable potencialidad orgánica; razones éstas, que están ya demostradas ante el mundo con sobrada elocuencia, para que nosotros no insistamos hoy en hacer una apología innecesaria. Habla su trayectoria en pos de la integral libertad; basada en una seria cultura. Y en su marcha, no se dejan metodizar, ni imponer normas por ninguna otra organización ajena a su movimiento, y si alguien lo intentase sería tarea inútil; porque el movimiento juvenil libertario tiene su característica y su determinación propia y están seguros de lo que piensa y persigue. Y en un día próximo a no dudar, contará en sus filas con toda la juventud, que verdaderamente siente la necesidad de vivir para ser libre.

No ocurre así, desgraciadamente, en los demás sectores que de juveniles no tienen más que el nombre, son viejos en procedimientos y en muchas ocasiones, no demuestran tener personalidad propia; sus acuerdos y consignas obedecen a los dictados de los viejos, siguiendo con ello procedimientos que nuestra juventud, en otros aspectos, ha superado considerablemente.

Los jóvenes políticos obedecen a mandatos de Comités, ordenadores y controladores de la labor que favorece a organismos ajenos a la juventud. Por eso y algo más, los jóvenes políticos resultan viejos, porque les falta la energía de obrar y pensar por su propia iniciativa y cuenta; y además porque los «padres» crearon el movimiento juvenil con el exclusivo objeto de que sirviera a los intereses de la dirección de los partidos a los que los jóvenes de su tendencia deben constantemente obediencia.

La juventud tiene derecho a reivindicar su personalidad; a tener criterio propio, a determinar los actos de su vida, sólo de la juventud consciente, valiente y decidida, es la obra del porvenir.

Por eso, las Juventudes Libertarias, intentando ampliamente las aspiraciones de la juventud española, que luchan denodadamente contra el pasado esclavista, oscurantista y bárbaro, son las que mejor que nadie forjan con su ejemplo la sociedad libre, que la joven generación persigue y que libertará al mundo de la cruel opresión, que desde siglos ha padecemos todos.— B. H.

A TODOS LOS NIÑOS DE AMBOS SEXOS

Salud y Libertad:

Hemos creído conveniente ponernos al habla con vosotros, muchachada, por medio de la presente, para deciros a los hombres y mujeres del futuro, la necesidad imperiosa que los jóvenes tenemos, de hacer algo útil, algo práctico, para hermoear esta era, que nuestros mayores, palmo a palmo nos van conquistando.

Hemos creído que ni es útil, ni es necesario el que nosotros nos eduquemos en un ambiente de belicoidad, ya que para nada nos ha de hacer falta, y sí, por el contrario nos es preciso, el que nos fuésemos capacitando en todos los órdenes, para poco a poco ir desplazando de sus covachuelas a los que nos traicionaron, que las ocupan todavía en ciertos sitios por causa de nuestra insuficiente preparación educacional.

Hemos creído, que es más necesario, practicar un deporte sano que simular una acción de guerra; hemos creído más útil, perder un rato en el estudio, que criticar unas doctrinas que nuestras jóvenes inteligencias aún no pueden digerir; hemos creído, que sería mejor capacitarnos en el deporte, arte y estudio, en vez de perder el tiempo callejeando y castigando a los animales por única distracción; o faltando a los ancianos.

Hay que hacer nacer en nosotros, niños todavía, la sensibilidad perdida por nuestros mayores a causa de la guerra, y que todo nuestro entusiasmo sea para el libro, para el arte, para la ciencia y la literatura. Consigamos estos conocimientos y aprovechando el tiempo

En cambio los estudios necesarios para que la civilización no sufra un retroceso requieren más tiempo, empleémoslo, y todos a una haciendo nacer el estímulo hacia el más allá, procuremos ser dignos de la transformación ibérica.

Os brindamos nuestro ejemplo, os ofrecemos nuestra postura, quien entienda que tenemos razón que se venga con nosotros: lo esperamos. Y el que entienda lo contrario que siga su tarea de aniquilamiento moral y espiritual, de una clase que pudiendo ser grande y fuerte, quedará reducida a los moldes de determinado patrón.

hoy es la cultura, quien nos reclama, acudamos solícitos a su llamada benéfica.

¡Por la Libertad y la Cultura jóvenes todos, al grupo infantil de las juventudes libertarias.

Por el Grupo Artístico Infantil, La Sección de Propaganda

Unidos contra la España negra y contra los saboteadores de nuestra Revolución

En estos álgidos momentos, momentos pletóricos de convulsiones profundas, en que entre el fragor de una lucha cruenta se deciden los destinos de Iberia, es tema de palpitante actualidad el problema constructivo de la Revolución. Pues aunque hay algunos sectores políticos empeñados en conservar el viejo estamento y las viejas formas, hay también otros, y con ellos el pueblo, que con un concepto verdadero de la revolución tienden a la trastocación del sistema capitalista, combatiendo todas formas arcaicas de régimen totalitar o.

Por lo tanto nuestra tarea será, en armonía, ya aquellas fundamentales de este período álgido y transitorio de la Revolución, imprimir un ritmo acelerado a nuestro movimiento constructivo, el orden social y jurídico del pueblo.

Las trastocación o transformación del viejo orden de cosas no será obra de ningún partido ni gobierno, jamás ningún Estado ha apoyado la Revolución que sólo puede ser del pueblo y para el pueblo.

Por eso partiendo de esta base y viendo que las dos centrales sindicales U. G. T.-C. N. T. son las que aglutinan casi la totalidad de los trabajadores, nosotros los jóvenes libertarios, como vanguardia de la Revolución tenemos el ineludible deber de estimular y fortalecer la unión de las dos centrales sindicales, las cuales con nuestro empuje viril darán el paso definitivo que asegure las conquistas del pueblo y han de constituir, a la vez el muro de contención en donde se estrellen todas las egolatrías partidistas de esas organizaciones políticas que anteponen las conveniencias propias a las de la Revolución.

La Revolución y la Guerra requieren toda nuestra atención para ganar una y hacer la otra es base indispensable la alianza del proletariado contra la España negra de Franco y Mussolini, la España plutocrática de la alta banca, la Iglesia y el Ejército y también contra los desaprensivos y vividores de nuestra retaguardia, y los saboteadores de nuestra Revolución.

RAMIRO RAMOS

Año 2 Núm. 41
PUBLICACIÓN SEMANAL
Precio: 15 CTMOS.

C. N. T.

A. I. T.

ARCHIVO
INTERNACIONAL
C. N. T. F. A. I.

HOMBRES LIBRES

Redacción y Administración:
Plaza de las Heras, 7
BAZA

HOMBRES LIBRES en los frentes de la Libertad

Esperando acontecimientos...

Empezó la ofensiva del glorioso Ejército popular en los sectores del frente Centro, con éxitos rotundos sobre los mercenarios a sueldo del fascismo internacional y la conquista epopéyica de varios pueblos como Villanueva de la Cañada, Brunete, etc., etc.

La 70 Brigada Mixta, con sus héroes del Pingarrón en el Jarama y de Brunete en tierras de la Alcarria, demostró una vez más cual es su temple y arrojo cuando se trata de destruir para siempre a los traidores que se levantaron en armas contra el legítimo poder constituido de la República española.

Hemos charlado una vez más con nuestros camaradas anarquistas, compañeros de la heroica Brigada de la 14 División y hemos comprobado con orgullo cual es la altísima y satisfactoria moral que en todo momento le asiste.

Cuando las Milicias Populares empezaron a encuadrarse en unidades del ya potente Ejército Popular Revolucionario, el secretario del Comité de Defensa Confederal, Eduardo Val, alma y nervio de nuestras Brigadas Confederales que constituyen los puntales más firmes del Ejército de Tierra, tanto por sus mandos de una eficacia e inteligencia a toda prueba como por los compañeros que las integran, creó una Escuela de preparación militar de la cual tenían que salir más tarde unos oficiales

capacitados y con conocimientos vastísimos de táctica militar que, unido a su valor sin límites, sirvieron

para guiar a nuestros compañeros por el camino que les conducirá sin duda alguna a la victoria definitiva.

Invitados por el comandante Tarraga (militar que estuvo operando en los frentes del Centro con gran

éxito en la que fué columna del Rosal, poniendo toda su inteligencia al servicio de la causa antifascista) hemos girado una visita al lugar donde se alza majestuoso y fuerte de sí mismo, el edificio donde los compañeros, futuros oficiales, practican los conocimientos técnicos y prácticos necesarios en campaña.

Preguntamos al teniente Iñigo:

—¿Cuánto tiempo aproximadamente están los alumnos antes de salir de oficiales?

—Eso depende de la capacidad e interés que el compañero se tome; empero en dos meses se han preparado muchos compañeros que en la actualidad están operando en nuestras Brigadas.

Después de felicitar al Comandante Tarraga, Urzay y el teniente Iñigo, por su meritoria e impropia labor al frente del cometido que la Organización les encomendó, nos dirigimos al sexto Cuerpo de Ejército para entrevistarnos con el teniente coronel Ortega, el cual nos dice al mismo tiempo que estrecha nuestra diestra:

—Esperando acontecimientos... ahora, ya ven ustedes: inactividad, tranquilidad en los frentes... Muy pronto tendré el placer de comunicarles noticias de interés.

ANGEL VAZQUEZ
Madrid, Septiembre de 1937.—Frente del «Centro».

Las colectivizaciones campesinas

Hay que fijar los ojos hacia el campo, hay que mirar fijamente hacia el esfuerzo que realizan nuestros hermanos campesinos para comprender donde llega su espíritu de sacrificio, para poder juzgar hasta donde llega su abnegación para dotar a la humanidad de un régimen de bienestar.

Las colectivizaciones nacidas bajo el espíritu comprensivo y fraternal del campesino, deben recibir de todos los trabajadores en general, la atención moral y material que requieren las obras que tienden a transformar la humanidad en régimen de equidad y justicia social.

Grandes sacrificios vienen realizando nuestros hermanos campesinos, sin el concurso del Estado y con la indiferencia de la inmensa mayoría de los obreros industriales, vienen luchando día tras día para que las tierras incautadas sean convertidas en vergeles de la revolución, donde florezcan las flores de paz y amor ofrendadas a la revolución.

El campo es el factor esencial del triunfo; por mucho que hagamos en pro de nuestros hermanos campesinos, jamás los compensaremos de sus sacrificios. El campesino trabaja sin egoísmo, ama a la tierra como a su segunda madre. Lo vemos a todas horas velando como quien vela a un ser querido, para defenderla de las inclemencias de la naturaleza o bien para realizar en ella ensayos que permitan cosechar mejores semillas y más sabrosos frutos para placer y deleite de todos los seres humanos. Hay que retornar brazos al cultivo de la tierra, como así mismo devolverles a los campesinos el valor metálico que los fugitivos se llevaron al abandonar las tierras, para que aquellos puedan desenvolver las colectividades en un sentido de mejoramiento económico y social.

Es preciso solidaridad hacia las colectivizaciones campesinas porque son el alma del movimiento y es en ellas donde ha de cristalizar el nuevo régimen de común convivencia, sin el tuyo y el mio.

Seamos, pues, revolucionarios conscientes en el verdadero sentido de la palabra. Todos prestando la máxima atención al campo y a las realizaciones de nuestros campesinos, los cuales, a pesar de su retraso cultural, van demostrando a los obreros industriales una mayor predisposición y una más elevada inteligencia de la interpretación del apoyo mutuo.

Una nueva gran revista: "Esfuerzo"

Ningún joven libertario ni militante anarquista debe dejar de leer «Esfuerzo» la Revista editada por las J. J. LL. de Barcelona.

Una portada de tono vigoroso, de Consay. La plana central en un formidable fotomontaje y treinta dos páginas de texto en papel cauxé. Precio 1'25 pesetas.

JADQUIRIDLA Y PROPAGADLA!

En los lugares de trabajo, en las J. J. LL. en los grupos Anarquistas, en el sindicato, en el ejército, luchad por propagar nuestra revista.

La juventud española inicia su obra de positivo alcance antifascista

Sigamos su ejemplo: Alianza U. G. T.-C. N. T. Y la victoria no podrá escapárse nos

C. N. T.

ARCHIVO INTERNACIONAL C. N. T. F. A. I.

F. A. I.

HOMBRES LIBRES

¡Unidos todos
contra
el fascismo!

Urge realizar la "AUTÉNTICA" política de guerra que señaló la C. N. T.

Nuestra posición desde que apareció el primer número de HOMBRES LIBRES no ha variado. Antes bien se ha robustecido y reforzado a medida que la realidad y la experiencia nos enseñaban que no había (que no podía existir) otra solución ni otro camino expedito para la victoria que la unidad antifascista efectiva, sincera y firme, por una parte, y por otra la Alianza C. N. T.-U. G. T.; como remate de la obra revolucionaria que el pueblo español lleva preparando desde tiempo inmemorial. De ahí que hoyamos propugnado siempre, cada vez con más tenacidad y entusiasmo por muchas que fuesen las dificultades que de continuo se suscitasen y los obstáculos que hubiese que vencer hasta cubrir esos objetivos supremos: la unidad antifascista para ganar la guerra y la Alianza C. N. T.-U. G. T., para acelerar la victoria y consolidar las conquistas sociales. Tenemos, pues, esta satisfacción del deber cumplido: Haber mantenido en alto, en todo momento, la bandera de esa unidad de acción de los trabajadores que consideramos indispensable para dominar la situación en su aspecto militar y social, y no arriarla en ninguna ocasión por nada ni nadie.

Queremos vencer; es más, necesitamos imperiosamente abatir a la bestia fascista para darnos de lleno a la ta-

rea de estructurar una sociedad sin privilegios, ni castas, una sociedad socialista en la que el título mejor sea el de proletario, en la que no haya parásitos ni vividores y pueda organizarse racionalmente un régimen de igualdad, de libertad, de justicia y de trabajo... La guerra que sostenemos contra el fascismo internacional nos exige múltiples sacrificios y concesiones que hemos de imponernos todos, sin excepción, voluntariamente, como una necesidad ineludible para alcanzar esa meta soñada de un mundo más humano y justo. Si circunstancialmente las horas son difíciles pensemos que las podremos su-

perar con tanta mayor rapidez y beneficio como buena voluntad y afán de concordia pongamos en todos nuestros actos y actividades los antifascistas españoles para dar la batalla definitiva al enemigo. Estrechamente unidos, siempre hermanados en el anhelo común de suprimir al fascismo en nuestro suelo. Todos — socialistas comunistas, republicanos y anarquistas — iguales obligaciones y deberes para combatir en los frentes y trabajar en la retaguardia, porque todos somos por igual enemigos de la bestia invasora; pero todos también como antifascistas probados las mismas responsabilida-

des y derechos para dirigir la guerra e intervenir en la gobernación del país. Esa ha de ser la solución salvadora, la solución lógica y normal.

Para llegar a concretar y plasmar en realidad este deseo unánime, indudablemente, en toda la zona del antifascismo tendremos que pasar por encima de cuantas diferencias pudieran existir entre las distintas tendencias, sin pararnos en detalles y también rectificar de modo total determinados errores y conductas que de continuar produciéndose nos conducirían inevitablemente a un callejón sin salida. Si estudiamos detenidamen-

te el problema que tenemos planteado desde el 19 de Julio, hemos de llegar forzosamente a la misma conclusión: El remedio para los males que sufre, o pudiera sufrir, nuestra retaguardia no es otro — no puede ser otro — que el apuntado por la Confederación Nacional del Trabajo en su histórico documento a la opinión antifascista: «ESPRESIVO REALIZAR UNA AUTÉNTICA «POLÍTICA DE GUERRA». O lo que es lo mismo es indispensable que en Defensa Nacional, en gobernación, en economía, en política exterior, en justicia, en Instrucción pública, en obras públicas y en general en todas las actividades de la vida de la nación haya una organización coordinada e inteligente que responda a la realidad innegable de desarrollar una verdadera «política de guerra» que se resume en un programa mínimo de gobierno de cuyo cumplimiento inflexible respondan marxistas, republicanos y libertarios.

Se han cumplido catorce meses de guerra y aún no se ha podido elaborar ese programa mínimo inexcusable para decirle al pueblo: «Estos son nuestros proyectos y nuestros compromisos ante la opinión antifascista. Esta ha de ser la obra del gobierno popular.»

Estamos a tiempo todavía. La C. N. T., señaló, oportunamente, el camino...

Hoy que trabajar sin tregua ni desánimo, incansablemente, para que el invierno no sorprenda a nuestros heroicos soldados de la Libertad, sin el equipo necesario para preservarse de los rigores del invierno, ya tan próximo ¡¡Ropas y abrigos para los combatientes!!... He ahí la primera labor inmediata, inexcusable para las abnegadas y entusiastas obreras de la aguja: trabajar para el Ejército del Pueblo;



preparar los equipos de invierno. Nuestra primera y única preocupación debe ser los trabajadores de la vanguardia, procurando que no carezcan de lo indispensable y que sus múltiples y justificadas necesidades estén a cubierto. La retaguardia ha de vivir, con toda realidad, la guerra. Pensemos solo en los frentes y en la preferencia que indiscutiblemente, han de tener para todo.

Espanoles Antifascistas

Miles de hermanos vuestros sufren más allá de las fronteras el frío y la indiferencia internacional. ¡Hay que repatriarlos! ¡Hay que compartir con ellos nuestra abundancia o nuestra penuria! ¡Alojamiento para los evacuados del Norte!

Los que puedan ofrecer una cama, una habitación en su casa, escriban a SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA. Los de Andalucía, Centro y Levante, dirijan-se a nuestras oficinas de Valencia.—Calle de la Paz, 29, 2.º.—Los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, Vía Durruti, 32 y 34.—Casa de la C. N. T.

Estamos en guerra y por consiguiente, en momentos de organizar adecuadamente la economía del país. HOMBRES LIBRES ante la situación difícil que pudiera suscitarse con la escasez de papel reduce a CUATRO sus páginas desde el presente número, a fin de que en ningún caso, se interrumpa nuestra comunicación semanal con los trabajadores granadinos.

Hoy más que nunca, demos efectividad a nuestro anhelo de concordia con todas las fuerzas revolucionarias y progresivas del país; FRENTE ANTIFASCISTA que dé rápido cumplimiento a la necesidad ineludible de hacer una verdadera "política de guerra".

MUJERES DE LA ESPAÑA LEAL

Apelamos a vuestra sensibilidad tradicional. Familias enteras, niños, mujeres abandonados, caravanas interminables de hermanos de dolor esperan vuestra hospitalidad. Acomodad en vuestros hogares un lugar para los evacuados del Norte, para los que pudieron ponerse a salvo de la saña fascista.

Cuando dispongáis de esta plaza, escribid a SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA. Los de las Regiones Centro, Andalucía y Levante, dirigios a nuestras oficinas en Valencia.—Calle de la Paz, 29, 2.º, los de Aragón y Cataluña a Barcelona, a nombre de María Anguera, Vía Durruti, 32 y 34.—Casa de la C. N. T.

La C. N. T. habla al pueblo de Guadix

En el mitin de clausura del pleno provincial de Sindicatos Unicos intervinieron C. Carrillo, Rueda Ortiz y González Inestal

Como corolario al Pleno, cuyas tareas terminaron en la noche del día once, se ha celebrado en Guadix, un mitin de clausura, en el que han tomado parte los compañeros Cano Carrillo por la F. A. I., Rueda Ortiz (hijo) por las J. L. L. y González Inestal, por el Comité Nacional de la C. N. T.

Desde que la Organización granadina se aposentó en Guadix, no se ha celebrado un acto de tanta trascendencia, y que haya producido sensación tanta ya que los campesinos que en su inmensa mayoría pueblan este antiquísimo pueblo de costumbres arcaicas, no habían oído más que aquellos consejos interesados que los políticos han prodigado siempre a la clase trabajadora. Impresión magnífica la producida por los compañeros que supieron colocar la verdad a la altura que el momento requiere, a fin de decirle al pueblo claramente, quienes son sus falsos mentores, que con afán interesado quieren arrastrarlo a lugares donde sus fines inconfesables les harían una vez más esclavos.

El Acto

Momentos antes de celebrarse el acto, el salón lateral de la Iglesia de la Catedral, estaba invadido por una muchedumbre enorme entre la que predominaba el elemento campesino, destacando como una nota simpática la presencia de muchas muchachitas que ansiosas acudieron a recoger aquellas sugerencias que los hombres de la C. N. T., lanzan con el preconcebido interés de educar a las muchedumbres. Algunas pancartas alusivas adornan la mesa y lugares convertidos en escenario.

Abre el acto el compañero Marquez, del Comité Regional de Andalucía, quien preside y dirigiendo unas palabras a la muchedumbre congregada, dice, que los acuerdos adoptados en el pleno son de suma importancia. Explica, que por causas ajenas al Comité Nacional, no figuran los compañeros anunciados, pero que no obstante los presentes han de dejar bien alto los ideales y trayectoria que sigue la C. N. T. «Es preciso amigos, agrega, que una vez más demos a los trabajadores enrolados en la Confederación nuestra capacidad constructiva» y es labor ardua de desarrollar por la misma, aquellos problemas de vital importancia, para que nuestra obra al florecer dé toda la fecundidad que las ideas necesitan.

A continuación se refiere a la necesidad apremiante de que los obreros encuadrados en los lugares de producción, den norma y cauce para que su actuación impida que puedan aparecer en España aquellos fantasmas que eran la pesadilla de los obreros en general, «es así, termina, como la guerra, la podemos ganar los que queremos una España libre de parásitos».

Habla Cano Carrillo

A continuación concede la pala-

bra al compañero Cano Carrillo, que comienza dirigiendo un saludo a los obreros congregados, y agrega «quién les iba a decir que los Anarquistas con el tiempo irían a propagar las ideas sanas de la Revolución, a un lugar como este templo y desde una mesa tan sencilla a obreros que los mismos representantes de la iglesia habían embrutecido y robado en todos los tiempos». Sigue explicando la génesis de aquella poderosa institución, que fué la iglesia, amiga de las gentes adineradas, dueña completa de la riqueza absoluta de España, afirmando que «los trabajadores unidos serán los que podrán forjar la victoria de la Revolución triunfante».

Habla después del origen del acto que está celebrándose, y pone de manifiesto a la organización a la cual representa, diciendo que ésta ha dejado de ser el «coco» que se comía a los mortales para pasar a trabajar públicamente en bien de la Libertad del pueblo español que siempre ha estado sometido al capitalismo, al Estado y al Clero. Historia en acertadas palabras lo que fué la F. A. I., diciendo que antes obraba de manera clandestina, al margen de la ley, y como por virtud de un Pleno de Regionales de la misma, ha pasado a ser una Organización popular que actuará a la luz del día—sigue explicando, porque unos se han extrañado, y otros no de esta transformación del movimiento Anarquista—Habla con palabras cálidas al pueblo de Guadix y pone de manifiesto el por qué algunos magnates de ciertos partidos políticos les han venido muy mal que la F. A. I., adopte esta posición, y no han parado de desacreditarnos—vamos a ser políticos—dice fuertemente—porque siempre hemos dicho que hemos sido

Internacional y dice, que la guerra es lo fundamental «pero que no puede continuar la suerte de España igual que antes del golpe de Estado. Condena con duras palabras, el solo pensamiento de que mañana podamos ser otra vez explotados por los que ahora hacen la guerra, y por esto, dice, «la F. A. I., representando a una masa de opinión sana tiene que hacer pública presentación para defender sus intereses».

Habla luego del crecimiento de determinado partido, poniendo de manifiesto que los que antes eran muy pocos son ahora los que quieren desplazar al pueblo de sus derechos. Condena la actitud de los partidos que no hacen más que fomentar la desunión, y dice que en un mitin en Lorca los comunistas criticaron con duras palabras a las masas de la C. N. T. Pone de manifiesto que la Confederación, no hizo otra cosa que poner en marcha la economía de España que yacía rota por los suelos, y condena la actuación de los comunistas a los que les dice que no hacen más que sembrar la confusión, no buscando otro pretexto, que desunirnos tanto en los frentes como en la retaguardia. Señala este peligro, y dice que por encima de todos hemos de entendernos tanto en los frentes como en la retaguardia, porque el triunfo de la guerra así lo exige. Dice que la actitud del Partido Comunista, al sembrar la discordia en la retaguardia está repercutiendo en los frentes, haciendo que la apatía en ellos se consume por la poca seguridad que ven en la misma. Hablando de los sucesos de Mayo en Barcelona condena lo allí ocurrido, y termina diciendo que «se pegaron hermanos inyectados de odio». Comenta la formación del

co son para explicar que el cansancio de un viaje de muchas horas ha de repercutir de manera sensible en el acto ya que sus facultades físicas están algo agotadas.

Hace una llamada a la Juventud poniendo de manifiesto la actuación de las Libertarias, que con la C. N. T. y la F. A. I., forman un bloque único e indivisible. Sigue explicando lo que representan para el movimiento español la actuación de las J. L. L. Hace un examen de los tres movimientos que existen en España, el Libertario, el Marxista y el Republicano y pone de manifiesto la necesidad de la unión de todos—condena la ambición de algunos movimientos que ponen en peligro el triunfo de la revolución española, dice que las tendencias son de poderío, y pueblo. Habla de la Revolución Rusa, y dice que organizó un poderoso Ejército, y una economía con arreglo a las concepciones Leninistas, que tenían virtualidad con aquel temperamento etnográfico, allí, dice, los Mujiks se levantaron contra la tiranía de los despotas que les tiranizaban. Comenta los movimientos de rebeldía que se han registrado en España en determinadas épocas de la historia, y afirma que por eso nuestra Revolución es una Revolución arquetipo, única en la Historia del Mundo.

Hace un canto al esfuerzo del pueblo, al hacer una revolución frente a todos los estados capitalistas, poniendo de manifiesto el esfuerzo titánico de todos los productores al levantar la economía completamente hundida. A grandes rasgos, expone lo que las Juventudes Libertarias defienden en esta guerra. Se dirige a los campesinos, diciéndoles que los Anarquistas, no quieren sino brindarles el porvenir que

que perdamos la guerra. Hablando de la unión de las Sindicales, dice, que es así como se podrá salvar la economía de nuestro pueblo, y que es necesario defender la obra colectiva de los trabajadores. La Revolución es paralela a la guerra y ganada ésta, sólo nos resta hacer a la juventud consolidar su primera fase para que ésta pueda dar sus frutos apetecidos. Hace observaciones sobre la acción juvenil exhortándola a que esté preparada concienzudamente para hacer acto de presencia en los frentes y termina haciendo una sencilla exposición de las juventudes libertarias en el plan de alianza, recomendando a todos los jóvenes la más estrecha compenetración en bien de los intereses de todos los revolucionarios sin distinción.

González Inestal

Empieza diciendo que lo único que va a hacer es remachar lo que han dicho los anteriores compañeros, y dice que hay que hablar de hechos y no de palabras. Vivimos momentos culminantes de la Revolución Española, y es necesario aprovechar el tiempo para que la suerte de España no se pueda perder. Habla de la Revolución y enjuicia el porqué la C. N. T., cree al contrario de otros partidos. En España se ha originado una revolución, la que hay que defender con todo cariño, y no dejar que ésta pueda encerrarse en el marco estrecho de los articulados de la Constitución. Explico lo que significa la revolución española ya que ha tenido la virtud de liberar a los hombres. Condena la actuación de cuatro indocumentados que no hacen más que atacar la sólida obra de la revolución. «Hace un análisis de las colectividades, y dice que los hombres de la Confederación defienden al pequeño propietario pero que no hemos de equivocarnos en conceder patente de libertad a los que con la máscara del antifascismo se empeñan en ser aún explotadores. Debe hablarse de revolución ya que ésta ha sido sentido por todos los trabajadores y dice que la Revolución como todo período de transformación ha de estar supeditada a ensayos que corrijan sus defectos».

Comenta porque todo el mundo habla de revolución, se refiere a conceptos vertidos y que no son más que razones que nuestros destructores utilizan para que no nos podamos entender. Marca prevenciones para que no nos dejemos engañar ya que la verdad ha de ser la norma por la cual nos entendamos. En acertadas palabras explica lo que la C. N. T. ha hecho en beneficio de la revolución, construyendo las colectividades dado que los patronos al huir dejaban las fábricas abandonadas y esta obra la tuvo que hacer la Confederación articulando la herencia en un sentido Local, Comarcal, Regional y Nacional. Pone de manifiesto las

(Continúa en la 3.ª página)

“Los trabajadores unidos serán los que podrán forjar la victoria de la Revolución triunfante”.

Cano Carrillo.

políticos. — A continuación hace una aclaración resumiendo lo que es la política según su orden etimológico, y según el orden moral, y dice que esta ha de hacerse en beneficio exclusivo del pueblo, y que por esto los Anarquistas han de actuar porque representan el movimiento sano del pueblo español. Nos asquea—dice—la política de quitarte tú, para ponerme yo, seguidamente dirige palabras duras de condenación a la vieja política, ya que ésta no se resumía antes más que en hambre y engaños. La F. A. I., sigue y seguirá luchando por la justicia, pero públicamente, no por ambición, sino porque le interesa ser el único partido político que sepa defender a los trabajadores españoles, ya que otros partidos políticos quieren que el mañana sea idénticamente igual que el ayer. Comenta a continuación el problema

Gobierno Largo Caballero en que la Confederación tuvo sus cuatro ministros, y las intrigas de los comunistas hicieron que la parte sana del movimiento español C. N. T., y U. G. T., se viese desplazada de la responsabilidad del poder. Nos ha combatido el actual Gobierno, —dice—y explica la actuación del Ministro de Justicia apartando de los Tribunales de Justicia a la F. A. I., que estaba representada oficialmente. Se les vió el «pelo» —dice—y hubimos de legalizarnos, porque los Anarquistas somos consecuentes con el bienestar del pueblo, y para esto ha dejado de ser la agrupación de hombres de afinidad para convertirse en partido de masas que represente a los trabajadores españoles. Pone de manifiesto el estado de los trabajadores antes del movimiento, mientras ellos padecían miseria, los ricos edificaban Palacios, y eso dice, se terminó ya. La F. A. I., obrando a la luz del día podrá exigir, no rogar, a los poderes públicos, lo que es suyo, lo que es del Pueblo.

Explica en sencillas palabras la transformación que se ha operado en la F. A. I., y dice que a esta no podrán entrar todos, sino de una manera condicionada, comenta lo que han dicho otros partidos, al criticarnos diciendo que las agrupaciones locales se llenarían de toda clase de gente.

Pone de manifiesto la preferencia que han de tener para el ingreso en la F. A. I. los productores de la Confederación, porque esto son, dice, nuestros buenos hermanos. Los de otros partidos, serán objeto de municiosa atención y así conseguiremos que los que quieren colar se reciban su merecido, termina reiterando que son los hombres de la F. A. I., los que al darle legalidad, podrán actuar públicamente estando en todos los lugares donde se puedan hacer maniobras contra los trabajadores para evitarlas.

Rueda Ortiz (hijo)

Sus primeras palabras al públi-

estos tienen derecho a disfrutar. Dirigiéndose a las Juventudes, hace alusión al reciente pacto de la Alianza Nacional de la Juventud, y dice, que ésta es un hecho ansiado, ya que representa la fuerza dinámica de que son áridos forjadores todos los jóvenes de España. Continúa comentando los puntos del pacto que constituye la Alianza Juvenil, haciendo atinadas observaciones en lo que respecta a determinadas premisas que las Juventudes Libertarias defendían y que han sido aceptadas por los sectores marxistas y republicanos. Hablando de la guerra, dice, que la juventud española lucha en ella por la independencia. Fustiga a la juventud que en la retaguardia labora por el triunfo, diciendo que la producción de guerra ha de superarse para así evitar los sabotajes de las naciones interesadas en

Cameras:

¡Solidarizaos con los evacuados de la provincia del Norte!

La Francia y la Inglaterra oficial, los rechazan. Son nuestros hermanos y el bien o el mal de la España antifascista les pertenece al igual que a nosotros. ¡Apres-taos a recibirlos!

Cameras, la indiferencia sería un crimen. Si tenéis en vuestra casa un rincón medianamente confortable que ofrecer a un evacuado, escribid inmediatamente a SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA. Los de las Regiones Centro, Andalucía y Levante, a nuestras oficinas en Valencia, calle de la Paz, 29, 2.º. Los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, Vía Durruti, 32 y 34.—Casa de la C. N. T.

Solidaridad Internacional Antifascista

se muestra satisfecha por el eco que su llamamiento en pro de los evacuados del Norte ha hallado en la España leal. Multitud de ofrecimientos llegan diariamente a nuestras oficinas, pero no bastan. Son miles y miles de hermanos los que esperan vuestra señal para reintegrarse a su patria. Hay que intensificar la solidaridad. Que nadie se reserve para su expansión la habitación que puede ser ofrecida a un evacuado. Abridles vuestro corazón y vuestro hogar. Nadie sabe si su situación de hoy no ha de ser la nuestra de mañana.

Ofrecimientos a SOLIDARIDAD INTERNACIONAL ANTIFASCISTA. Los de las Regiones Centro, Andalucía y Levante, escribid a nuestras oficinas de Valencia, calle de la Paz, 29, 2.º. Los de Aragón y Cataluña, a Barcelona, a nombre de María Anguera, Vía Durruti, 32 y 34.—Casa de la C. N. T.

¡Alianza, siempre alianza U.G.T.-C.N.T.! para ganar la guerra y asegurar la revolución

Ayer como hoy dijimos y lo volvemos a repetir, que sin la Alianza será imposible hacer la Revolución, nosotros, los jóvenes libertarios teníamos esta visión: «es una razón de lógica, que no se hará nunca la Revolución sin conseguir penetrar las inteligencias proletarias que afluyen a las centrales sindicales, poniéndolas de común acuerdo en los problemas propios que se operen en una transformación social que se pretenda o quiera hacer, así como la Revolución no la hará ningún partido, sino que será obra de todo un pueblo, y hoy las circunstancias nos han colocado frente a la Revolución aliada a la Guerra y hay quien pretenda romper los cauces que han tomado los trabajadores ante el porvenir que se les ofrece en el horizonte revolucionario. Hay quien trata de desviar los cauces que afluyen al río incommensurable de la Libertad que busca al pueblo hispano para bañarlo con sus aguas que son la Verdad, la Justicia, el Trabajo, la Ciencia y el Progreso, lanzando a base de consignas, «primero ganar la Guerra, después hacer la Revolución». Nosotros examinamos esta consigna y deducimos que es contrarrevolucionaria y por ello le gritamos al pueblo, ¡ALERTA! ¡Trabajador aún existen zánganos en la colmena social! Reconocemos que si no ganamos la Guerra no podremos hacer la Revolución, ¿pero hace el pueblo algo por impedir su triunfo sobre las huestes mercenarias que invaden Iberia? ¿Acaso no es el pueblo quien siente más deseos por ganar la Guerra porque nadie más que él sufrirá con tanta rudeza las consecuencias de haberla perdido? Siendo esto una verdad innegable, nos preguntamos, ¿quién se opone a ello? El Triunfo está en la Alianza, sin ésta sería de todo punto de vista imposible el ganar la Guerra y, por ende, hacer la Revolución. El trabajador desde Octubre del 34 lo ha reconocido así, que sin la Alianza sería impotente para alcanzar su emancipación. El 19 de Julio del 36, ante la sublevación histórica de los militares que ha traído como consecuencia la guerra que hoy sostenemos, el trabajador no reparó en nada en que pertenecía a la U. G. T. o la C. N. T., el joven tampoco pensó que su organización era la J. S. U. o la F. I. J. L. sino que por imperativo del deber se lanzó a contener con lo que bien pudo alcanzar, a los asesinos de sus libertades y enemigos de su emancipación. Organizó las barricadas, asaltó los cuarteles, acometió a las piezas de artillería y a las ametralladoras que emplazadas en las plazas públicas constituían un reto a su conciencia y una violación a su derecho a la Justicia, y allí, en medio del estrepitoso rodar de coches y ambulancias, en medio del escandaloso tropel de los himnos, entre el constante tabletear de la ametralladora y chasquillar del fusil y de la pistola, ante el interminable y aturdidor jaleo que

enloquecía a cualquiera y que emanaba de la lucha sin organización disciplinaria, él se tendió sus brazos musculosos y se estrechó en inconfundible abrazo y olvidó que luchaba para su partido, u organización, sino que la Libertad era su bandera, era su partido, era su organización y que si la dejaba arrebatar por los bárbaros no perdería su partido ni el del otro, sino que el Pueblo Soberano sufriría las consecuencias. El sería quien llevaría el palo más fuerte, y por ello, allí, iluminado por la Razón reconoció que no existía diferencia alguna de uno a otro, que sus anhelos se confundían, su dolor era el de su hermano de clase, la esclavitud y la opresión se había cernido por igual sobre los dos, la tiranía había perseguido tanto al uno como al otro, las injusticias, habían violado sus derechos por igual, y porque aquellas larvas humanas que se habían lanzado a la calle en nombre de la barbarie dejarían impresadas sus huellas lo mismo en uno que en otro si llegaban a dominar. Comprendió que no podía permanecer indiferente ante su otro hermano de clase y fué allí, en el fragor de la lucha en las barricadas donde exento de todo prejuicio atávico y desligado de todo interés particular o de partido selló con su abrazo de hermano. ¡La Alianza!, ¡Trabajador! Si ayer, en los momentos en que sólo de tu decisión dependía tu existencia, tu libertad, tu emancipación y la vida del pueblo en general supiste comprenderte, aunaste tus fuerzas, y fusionaste tus voluntades hoy que la guerra es cada vez más grave y el enemigo potente y peligroso acecha, constante e implacable, te invitamos trabajador a que medites un poco y revivas lo que hiciste el 19 de Julio, pues en la fábrica, en el campo, en el taller, en el frente es preciso que hagas la Alianza, pues no es sólo tu partido u organización el que desea ganar la Guerra, sino que es el clamor de todo un pueblo que no quiere volver a ser sojuzgado ni ha de consentir ninguna dictadura sea del color que sea, porque el mundo del oprobio y de la opresión lo dejó el 19 de Julio allá en los campos exiguos y estériles de las democracias viejas y carcomidas.

¡Aquella Alianza de las Barricadas catalanas, madrileñas, valencianas etc., se impone inmediatamente en las trincheras, en el campo, y en los talleres, ya que éste es tu pensamiento, ya que esta fué tu voluntad y lo sigue siendo, trabajador!

¡Hermano! Contra todas las maniobras, alza tu grito y ejecuta tu Justicia. La Guerra tienes que ganarla, pero ¡ah! la Revolución también.

¡Alianza, pues, y habrás ganado la Guerra y asegurado la Revolución!...

HEBER FUSTI

(Viene de la 2.ª página)

contradicciones de nuestros enemigos y dice que gracias a las colectividades se ha recogido la cosecha, trabajando intensamente. Explica que la Confederación ha creado los nuevos jalones de la economía y condena las actitudes que nos desacreditan al decir que no nos ocupamos más que de la retaguardia. Seguidamente habla de la unión de las dos centrales sindicales y dice que ha sido la C. N. T. la que en su Congreso de Zaragoza pedía la alianza porque en ella se fraguaba la garantía de una creación puramente revolucionaria, pues la U. G. T. y la C. N. T. unidas harán efectiva la victoria sobre el fascismo. Explica las causas de que los partidos políticos se esfuerzan en defender reminiscencias arcáicas, Habla del sector marxista y pone de manifiesto sus divisiones entre los socialistas que andan a remolque del partido comunista. Asegura que el partido comunista se opone a la alianza de la C. N. T. con la U. G. T. y ello entraña un peligro para la revolución. El pueblo nunca fracasó—dice—que las organizaciones obreras están compuestas solamente de aquellos elementos que crean la riqueza económica de la Nación. Habla del Partido Comunista y dice que en río revuelto obra como pescador aprovechado y señala sus contradicciones que tanto le caracterizan. Comenta sus errores poniendo de manifiesto sus contradicciones y dice «Háblese claro para que se pueda llegar a un acuerdo». Habla de la ayuda que los españoles tenemos y dice que ésta es condicionada. Combate duramente estas aspiraciones que no son las que los españoles queremos.

Relata que unos meses atrás los facciosos ayudados por los extranjeros crearon un ejército, mientras nuestras milicias se batían envueltas en la traición. Explica el porqué de la entrada de la C. N. T. en la gobernación del país y señala los móviles que indujeron a quienes componían el frente popular a adoptar esta solución. Se ha querido especular con la actuación de la C. N. T., en el Gobierno, la C. N. T., ha obrado con lealtad con el compromiso digno de la responsabilidad que le caracteriza, alude a los motivos que alejaron a la

La C. N. T. habla al pueblo de Guadix

C. N. T., del Gobierno, y dice que que el Gobierno daba a Madrid por perdido y fué entonces cuando llamó a la C. N. T., para responsabilizarla en la derrota. La organización confederal impidió que la facción entrara en Madrid e informa con atinadas palabras del pro-

ceso de aquella jornada histórica. Se refiere a la obra del Gobierno de la C. N. T., en el que se operó la transformación del Ejército Popular dejando un efectivo casi armado de seiscientos mil hombres. La Confederación—dice—ha puesto a contribución todo su esfuerzo

en la creación del Ejército Popular teniendo cuatrocientos mil hombres en los frentes. Argumenta diciendo que la obra de la C. N. T. en el Gobierno no ha sido más que de preocupación por los intereses del pueblo. Señala el proselitismo de que se han visto rodeados los

partidos políticos buscando siempre para sus fines las altas figuras militares hasta el extremo que el propio Ministro de Defensa Nacional ha sido quien se ha visto obligado a aplicar esta norma al segundo de su partido. Señala la contradicción de quienes hablan de Largo Caballero y dicen que este era motivo de preocupación de los políticos porque no daba su brazo a torcer a las aspiraciones de determinados partidos. Cuando la C. N. T. y la U. G. T., salieron del Gobierno se hizo ver que se hacía porque así la guerra se ganaba y explica el fracaso del Gobierno que creía que eliminadas del mismo las sindicales la guerra podría ser fácilmente ganada. Comenta la pérdida de Santander y Bilbao y dice que siempre los hombres de la C. N. T. han sido los últimos en retroceder. Así se fusilaron en Bilbao sesenta compañeros por oponerse a la invasión del enemigo. Habla del asunto internacional y dice que él no tiene fe en Ginebra pero sí en los trabajadores, insiste en que fracasadas las tentativas de Ginebra, sean los obreros los que uniéndose en la alianza de la C. N. T. y de la U. G. T. pidan la organización en el que se acaben de una vez las intrigas que van dirigidas contra el pueblo español. Defiende el Frente Antifascista en el que estén representados todos y dice que con sacrificio y con dolor vayamos todos consolidando la revolución. Hace un llamamiento a los trabajadores a quienes les dice que no es de ésta o de otra nación desde donde vendrá la victoria sino que ésta ha de ser forjada por todos los obreros. Termina diciendo en acertadas palabras que la norma de actuación de la organización confederal no es otra que la de hermandad con todos los antifascistas y que para esto abre sinceramente sus brazos a todos los hermanos marxistas y republicanos, que juntos con la gran familia libertaria han de ser los que tras jornadas de sacrificio laboren el esplendoroso final de la guerra que no ha de ser otro que el organizar España con arreglo a nuestras características e idiosincrasia. Cierra el acto el compañero Márquez quien comenta las últimas palabras de nuestro compañero Inestal.

ANTONIO MARTINEZ Guadix, septiembre, de 1937.

Frente Antifascista y Alianza U. G. T.-C. N. T. constituirán los pilares imbatibles del pueblo ibérico en lucha por su independencia y libertad

El pueblo de España NO debe ignorar

...que la Columna Maroto encuadrada en el Ejército Popular Revolucionario con una firme disciplina son hoy la 89 y 147 Brigadas Mixtas.
 ...que el 14 de Agosto de 1936, los hombres de la Columna Maroto atacaron sobre Güejar Sierra, cogiéndole al enemigo un número considerable de armamento.
 ...que fué trasladada la Columna a Tócon de Quentar, ganando con valentía y coraje las posiciones Cerro de los Abejlanos, El Puntal de la Morena, La Granja, El Cortijo de la Plata, El Cerro Buenavista, Los Litorales y otras más, todas de una importancia objetiva de combate.
 ...que en Colomera se evitó una catástrofe gracias al valor de los muchachos de la C. N. T., la F. A. I. y las J. L.
 ...que los hombres de la Columna Maroto fueron y son el más firme puntal del Frente de Granada.
 ...que ayudó y prestó el máximo apoyo a los bravos jefes de Intendencia y en general a todos los milicianos de los frentes de Granada.
 ...que miles de fugitivos aterrorizados de los crímenes de los fascistas en Granada fueron defendidos y salvados.
 ...que fortificó todas sus posiciones dejando entre la nieve, sangre y girones de carne de sus más decididos hombres.
 ...que jamás perdieron ni un palmo de terreno, consiguiendo ganar cada vez más posiciones para la España Antifascista.
 ...que la 89 Brigada Mixta lucha heroicamente en Arjona y Arjonnilla, donde la voluntad y la disciplina de sus hombres son la admiración de sus abnegados mandos.
 ...que la 147 Brigada Mixta espera con ansia en Baza la orden de sus jefes para hundir sus bayonetas en los pechos de los traidores a España.
 ...que los hombres de los Batallones de la 147 Brigada Mixta prefieren morir por España antes de ser esclavos de Italia y Alemania.
 ...que la 147 Brigada Mixta es carne y sangre del Pueblo Español.
 ...que nadie olvide lo que fué la Columna Maroto y lo que hoy son la 89 y 147 Brigadas Mixtas.
 ¡Obreros españoles! ¡Antifascistas! ¡Andalucía será liberada del fascismo con la ayuda de los guerrilleros de la 89 y 147 Brigadas Mixtas!

Venceremos unidos; aplastaremos al fascismo hermanados en el ideal supremo de ganar la guerra

Importante manifiesto de la Federación Nacional de trabajadores de la Banca, Ahorro, Seguro y afines

“La línea de conducta que más y mejor fortalece la unidad de los sectores antifascistas es la colaboración fraterna y el respeto mutuo”

Camaradas:

Con motivo de la reciente firma del pacto entre las dos centrales sindicales de España, la Confederación Nacional del Trabajo y la Unión General de Trabajadores, hemos sentido la necesidad de dirigirnos con este cordial manifiesto a todos los trabajadores profesionales de la Banca, Ahorro, Seguros y actividades afines, para fijar ante todos ellos nuestra posición, a la vez que estimularlos a todos, pertenecáis a nuestra gloriosa central, la C. N. T. o la sindical hermana, la U. G. T., a perseverar en la línea de conducta que más y mejor fortalece la unidad de los sectores antifascistas: la colaboración fraterna y el respeto mutuo.

Queremos que nuestra voz infunda en vuestros ánimos el optimismo que a todos puede y debe envolvernos al ver realizado por las dos centrales sindicales, a las que unos y otros pertenecemos, el primer gran paso que sella la firme voluntad del proletariado español de terminar con las querellas internas y de prepararse a completar y afianzar, con la unidad de acción, la REVOLUCION SOCIAL iniciada.

Nuestra Federación al hablaros así, lo hace segura de expresar el pensamiento de todos los trabajadores de Banca, Seguros y actividades afines, y sabe que sus palabras merecerán la favorable acogida a que la ejecutoria revolucionaria de nuestra central sindical da derecho.

Todos sabéis cómo se ha unido nuestra Federación y la necesidad que ella ha venido a llenar. Agrupados anteriormente en diversas secciones, en el seno de los Sindicatos Unicos Mercantiles o de Oficios Varios, etc, afectos a la C. N. T., los trabajadores de Banca, Ahorros, Seguros y similares, adheridos a esta poderosa central, el desarrollo mismo de la REVOLUCION, que de la C. N. T. recibe su más vigoroso impulso, determinó la necesidad de aglutinarlos en una Federación Nacional, de amplio contenido sindical y revolucionario, a tono con la marcha de la REVOLUCION SOCIAL IBERICA y con los ideales que encarna, y en cuya realización no podíamos quedar exceptuados. La Revolución señala a cada cual un lugar y un cometido y sólo se realiza en la medida que todos sepamos cumplir el que nos corresponde. Con estos auspicios nació la «FEDE-

RACION NACIONAL DE TRABAJADORES DE BANCA, AHORRO, SEGUROS Y AFINES» en un Pleno nacional de trabajadores de estas actividades adheridos a la C. N. T., convocado por el Comité Nacional de la C. N. T. en el pasado mes de abril. Aquellos trabajadores que, compartiendo las ideas y las inquietudes creadoras de la C. N. T., no advinieron antes a las filas confederales por no existir entonces el sindicato específico que los encuadrara de manera expresa, han visto colmados sus anhelos y por esto las altas se suceden de día en día en todos los Sindicatos Regionales que componen esta Federación Nacional.

Las instituciones Banca y Seguros llegaron a impregnar demasiado el pensamiento de sus trabajadores de aquellas rutinas y prejuicios burgueses, propios de tan importantes exponentes del capitalismo. La C. N. T., al afrontar los problemas económicos-sociales, que esta etapa transicional de la Revolución plantea, ha querido llevar a los trabajadores de estas ramas la seguridad de que podrán ser hoy utilizados en la urgente tarea del momento y que, mientras ésta se realiza, preparará su adaptación a aquellas otras actividades de la producción, para las que puedan ser requeridos, a medida de la transformación y mutaciones que en Banca y Seguros operará la Revolución en marcha.

Por ser de todos conocidos, no insistimos en algunos aspectos fundamentales de los Estatutos por que se rige nuestra Federación. Pero bueno será recordar que es inútil que nadie pretenda emboscarse, pues en nuestra Federación solamente caben los trabajadores sinceramente antifascistas, cuantos desean la libertad para sí y para los demás y cuantos, además de todo esto, se percatan de esta gran verdad, para nosotros fundamental; el sentido profesional no puede ni debe crear dificultades al progresivo desarrollo de la Revolución del proletariado ibérico, sino que, por el contrario, debe considerarse cada profesional un elemento más al servicio de esta magna Revolución, que ha de crear un nuevo orden social basado en la equidad económica, en la libertad para todos, el trabajo para todos y el bienestar para todos.

Ahora que existe un pacto nacional entre las dos centrales sindicales recordamos a los trabajadores que no sólo vienen obligados a cumplirlo, sino

que observándolo sin dar lugar a incidencias, demostrarán que la cordialidad entre los productores empleados en Banca, empresas de Seguros, etc., es la consecuencia de una fraternidad, no por callada, menos sentida. Que tanto los afiliados a la U. G. T. como a la C. N. T. no olviden ni un sólo momento el espíritu y la letra del Pacto aludido, respetándose el libre derecho de todo trabajador a afiliarse a la central sindical de su preferencia y cesando cualesquiera represalias por tal motivo. Que nadie olvide estas tres conclusiones fundamentales del Pacto nacional C. N. T. - U. G. T.

«Tercera.—Libertad de sindicación La U. G. T. y la C. N. T. se comprometen a respetar en absoluto la libertad de los trabajadores para que éstos se afilien a cualquiera de las dos organizaciones C. N. T.-U. G. T. En los centros de trabajo, campos, talleres, fábricas, minas, etc., se considerará documento acreditativo de personalidad sindical, el carnet que presenten los camaradas, sea de la U. G. T. o de la C. N. T.»

«Cuarta.—Ambas organizaciones se comprometen a no admitir en su seno a ningún afiliado que sea expulsado por inmoral o por vulneración de acuerdos, de la otra sindical hermana».

«Sexta.—Se considerará un acto de deslealtad al Pacto establecido, que será castigado inmediatamente, las coacciones que se cometan tendentes a obligar a los compañeros o a los Sindicatos a afiliarse a alguna de las dos organizaciones, con la cual no estén identificados».

No queremos terminar este escrito sin hacer constar nuestro decidido propósito de conceder un igual derecho y paridad a los sindicatos de la central hermana en cualesquiera comités mixtos de carácter oficial y económico existentes, o que puedan formarse. Solo exigimos reciprocidad.

¡¡CAMARADAS: CONSECUENTES CON EL PACTO SELLADO, AGRUPEMOS EN NUESTROS SINDICATOS A QUIENES VOLUNTARIAMENTE NOS PREFIERAN Y LABOREMOS TODOS POR LA DERROTA TOTAL DEL FASCISMO Y POR EL TRIUNFO DE LA REVOLUCION!!

Por la Federación Nacional de Trabajadores de Banca, Ahorros, Seguros y Afines C. N. T.—EL COMITÉ NACIONAL

Hoy, más que nunca, debemos reforzar la ayuda a nuestros hermanos del Norte, a los luchadores asturianos. Todos los esfuerzos, todos los sacrificios y todas las energías han de aplicarse en toda la zona leal al logro supremo de organizar una ayuda efectiva para esas poblaciones de Asturias y León tan terrible, tan sanguinariamente castigadas por las huestes invasoras. Las dificultades actuales sólo podrán ser superadas con coraje, abnegación y unidad antifascista.

Yo fui antes que tú y me avergüenza haberlo sido

Este número ha sido visado por la censura

Hay que retirar el derecho de ciudadanía y de existencia en muchos casos a elementos que abusan de nuestros procedimientos de generosidad y de benigna justicia, para satisfacción de sus afanes de medro personal. Hay que aplicar inexorablemente la pena de muerte al ladrón. Al que probadamente aumenta los precios de las subsistencias, al que los vende en malas condiciones, al que los tenga almacenados. Hay que tratar como fascistas confesos al que venda por precios superiores que no son los tasados. Aunque sea el personaje «antifascista» y «revolucionario» más altamente encumbrado,

F. PORRAS